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FECHA: Octubre 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mala Noche” 

  “Construirá Slim otra cementera en el Mezquital” 

 “Huichapan ya es el cuarto Pueblo Mágico”  

 “Nuvia Mayorga, presidirá comisión de Presupuesto y Cuenta Pública”  

 
“Circunstancial visita de Marina”  

 
“Por engaños de senador ¡Familias a la calle!”  

 
“Desalojan a 18 familias del barrio de La Cruz” 

 “Heladas afectan a 2 mil hectáreas” 

 “Preside Nuvia Mayorga la Comisión de Presupuesto”  

 
“Amarra domino el PRI en la Cámara” 

 
“Rechaza la SEP chantaje” 

 “Avión presidencial, vía Aeroméxico; aprovechan compra de flotilla” 

 
“Expertos : la ley antilavado, buena pero incompleta” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Prevé IEEH 186 mdp para los comicios: Asciende a 186 millones de pesos el anteproyecto del presupuesto 

que plantea en la actualidad el Instituto Estatal Electoral (IEEH) para los comicios del 7 de julio donde renovarán 
diputaciones locales, informó el secretario general del organismo, Francisco Ortega Sánchez, además aclaró que por 

actividad administrativa no advierten aumentos considerables. Confirmó que los miembros de la Junta Estatal Ejecutiva 
afinan detalles para el anteproyecto que presentarán ante la Secretaría de Finanzas y el Congreso local, respecto a los 

gastos que ejercerá en la contienda 2013. “Estamos en condiciones de aprobarlo antes de concluir este mes, a más 

tardar el 19 de octubre, este anteproyecto no contempla las nuevas disposiciones de la reforma electoral, pero sin duda 
lo adecuaremos”. Reiteró que este presupuesto es menor, comparado con la contienda para renovar ayuntamientos 

2011, pues en la elección de alcaldes el IEEH instaló 84 consejos electorales municipales, mientras que para el próximo 
proceso electivo serán 18 distritales; es decir, la planilla laboral disminuirá. En 2011 el IEEH destinó 383 millones de 

pesos; 60 por ciento para salarios de empleados y el resto prerrogativas de partidos. Aunque la nueva ley electoral 

contempla la integración de dos consejeros más al pleno del IEEH, así como el cinco por ciento anual para educación y 
capacitación política de las mujeres, Ortega Sánchez descartó un posible incremento en lo referente a la actividad 

administrativa o gasto corriente. “Es casi lo mismo, sólo contemplamos dos salarios más para consejeros, además del 
financiamiento que incrementará respecto a capacitación y fortalecimiento a las mujeres”. Según el tabulador de sueldos 

del IEEH, respecto al 2012, un consejero obtiene 37 mil 813. 30 pesos mensuales. Será la próxima semana cuando 
expongan el anteproyecto de normativa relativa a comprobación de ingresos para gastos de precampaña y campaña, así 

como la legislación en materia de revisión de recursos y bienes de partidos. Persisten las mesas de trabajo con la 

Comisión de Auditoría y Fiscalización para que en noviembre concluya la documentación para los comicios del 2013. 
(Gabriela Porter, página 04) 
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Crónica-Modifican formatos ante cambios en ley electoral: Debido a la recién aprobada reforma electiva, el 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) modificó anteproyectos respecto a formatos de documentación y capacitación para la 

contienda del 2013, cambios en las notificaciones para insaculados, en procedimientos referentes a sustitución de 
funcionarios de casilla, diseño de boletas, entre otros. Una vez que la ley electoral entró en función, la Secretaría General 

del órgano autónomo evalúa permutas en anteproyectos de capacitación y educación cívica, así como material a utilizarse 
el 7 de julio. En primera instancia capacitará a la población en cuanto a integración de mesas directivas de casilla; en el 

caso de que algún funcionario no acuda el día de la jornada electoral ajustará bajo los nuevos conceptos de la reforma 

electoral. “Si falta el presidente asume el secretario o los escrutadores, para garantizar que los cuatro suplentes funjan 
como tal”, refirió el secretario Francisco Ortega. Además es necesario incluir en los manuales de capacitación y 

organización electoral los diseños de boletas, pues la nueva legislación determina que cada partido aparecerá con su 
propio emblema. (Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Descarta L’estrade que PT alimente a Morena: Mariano Torres L’estrade, integrante de la coordinadora del 
Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, desechó la idea de que presidentes municipales de extracción petista busquen su 

adhesión al Frente Democrático Hidalguense (FDH), como lo dejó ver el exsenador perredista José Guadarrama Márquez. 

Por el contrario, aseguró que los seis presidentes de Xochicoatlán, Eloxochitlán, Ajacuba, Tlaxcoapan, Tetepango y Pro-
greso de Obregón, emanados de las filas del PT, tienen compromiso social y también partidista. “Hemos estado en 

reuniones con ellos y todos nos han manifestado el apoyo contundente al partido, a las acciones y proyecto de gobierno 
que plantea el PT, y desconozco de dónde salgan esas declaraciones”, señaló en entrevista. En los más de nueve meses 

de administración municipal, informó que ninguno de los 64 regidores de extracción petista ha manifestado la intención 

de darle la espalda al PT marchándose a otros institutos políticos. Torres L’estrade adelantó que en las próximas semanas 
tienen en mente realizar asambleas municipales para fortalecer la línea de trabajo que ha venido manejando el PT en 

México. (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Nuvia Mayorga, presidirá comisión de Presupuesto y Cuenta Pública: Mirna Hernández Morales, 

coordinadora de la fracción del PRI por Hidalgo, manifestó estar satisfecha por los acuerdos logrados en torno a la 

integración de las Comisiones legislativa y agregó que la participación de los diputados de Hidalgo en estas comisiones de 
trabajo es histórica. Nubia Mayorga Delgado y José Antonio Rojo García de Alba, presidirán las Comisiones de: 

Presupuesto y Cuenta pública, así como la de Agricultura y Sistemas de Riego, respectivamente. En cuanto a las 
secretarías de las comisiones: Darío Badillo Ramírez obtuvo la de Ganadería; Dulce María Muñiz Martínez, Educación 

Pública y Servicios Educativos; Víctor Velasco Orozco, Infraestructura; Emilse Miranda Munive, Desarrollo Metropolitano; 

Mirna Hernández Morales, Vivienda y Francisco González Vargas, Desarrollo Rural. “Estamos complacidos porque la 
fracción priísta en la Cámara de Diputados, encabezada por el diputado Manlio Fabio Beltrones, consideró el perfil, la 

trayectoria y experiencia de los representantes populares hidalguenses para considerarlos en estas responsabilidades” 
expresó. La conformación de las Comisiones se avaló durante la sesión ordinaria celebrada este martes (16 de octubre de 

2012) donde se votó la integración de las 56 Comisiones Ordinaria, 12 más de las que existieron en la Legislatura 

anterior. En cuanto a las Comisiones Especiales, la priísta aseveró que los legisladores Hidalguenses de otros partidos 
como Pedro Porras del PRD propuso crear una comisión especial que de seguimiento a la construcción de la Nueva 

Refinería Bicentenario, comprometida por el presente gobierno federal. Hernández Morales puntualizó que “en pocos días 
nos sentaremos con los secretarios del despacho para conocer los paquetes de proyectos que estaremos gestionando 

para que sean viables y podamos bajar recursos para el 2013”. (redacción, página 02) 

Plaza Juárez-Huichapan pueblo mágico: Tras cumplir con los diferentes  instrumentos metodológicos impuestos por 
la Secretaría de Turismo federal, Huichapan es ya el cuarto Pueblo Mágico de la entidad, tal cual lo comprometió el 

gobernador, José Francisco Olvera Ruiz. El acto protocolario corrió a cargo de la titular de esta dependencia, Gloria 
Guevara Manzo, quien entregó el nombramiento de Pueblo Mágico al jefe del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera, así 

como al edil de esta demarcación, Fernando Jiménez Uribe, y a cientos de habitantes y visitantes que se dieron cita para 

presenciar este acto histórico y significativo. Asimismo, las autoridades develaron la placa alusiva y se tomó la protesta al 
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comité responsable de la difusión, promoción turística, de inversión, generación de nuevos productos turísticos y 

mejoramiento de la imagen urbana de la localidad. En este sentido, Francisco Olvera destacó que la entidad es una 

alternativa turística de alto nivel, "estamos dando el valor agregado a los servicios y lugares para que la gente  tenga un 
abanico de opciones a visitar, además de otorgar capacitación continua a través de la secretaría del ramo estatal, a 

prestadores de servicio para una mejor estancia". De igual forma, el mandatario hidalguense adelantó que a partir del 
siguiente año, se construirán rutas turísticas que involucren a los municipios de Huasca, Real del Monte, Mineral del Chico 

y Huichapan, así como mayor difusión a balnearios, haciendas, turismo de aventura, extremo entre otros atractivos 

turísticos con los que cuenta el estado. Ante una  fachada de cantera rosa y una arquitectura imponente de la iglesia 
franciscana, la Secretaria de Turismo federal, Gloria Guevara, reconoció el esfuerzo y la vocación de progreso del 

Ejecutivo estatal, al tiempo que exhortó a los habitantes del lugar a continuar haciendo día con día de Huichapan un 
"Pueblo Mágico". En medio de la Plaza de los Mártires de la Libertad, que lucía abarrotada, la funcionaria federal destacó 

que el gobernador ha dirigido sus esfuerzos por hacer una eficaz promoción de Hidalgo, como un centro Turístico 
importante. Por su parte, el edil, Fernando Jiménez, reconoció el trabajo y respaldo que ha dado el gobernador por 

escribir en las páginas de la historia a Huichapan como lugar mágico. Para la población turística, el municipio ofrece la 

belleza de su iglesia y sus dos capillas que forman un gran atractivo visual, destacando el templo de San Mateo, 
construido entre 1753 y 1763, con dos hermosas portadas de estilo barroco churrigueresco; en su interior se tienen dos 

retablos dedicados a Jesús y a la Virgen con un estilo barroco. También se encuentran las capillas de Guadalupe 
registrando una fecha de finales del siglo XVIII y la tercera orden con un bello retablo barroco churrigueresco en su 

interior. Existe una cruz monolítica en el atrio de la iglesia de San Mateo, y la tranquilidad para admirar los arcos y 

pinturas rupestres, además de balnearios de aguas termales, sin dejar de lado su gastronomía y calidez de su gente, 
entre otros atractivos turísticos. A este acto significativo, también acudió el ex gobernador de Hidalgo, Humberto Lugo 

Gil; los secretarios de Turismo y Ecología de la entidad, Juan Renato Olivares y Honorato Rodríguez Murillo, 
respectivamente; además de alcaldes de la región y diputados locales. (redacción, página 12) 

Síntesis-Circunstancial, presencia de la Marina: Olvera: Luego de asegurar que no existe información oficial sobre 

la llegada a la entidad de los restos del narco apodado El Lazca, el gobernador Francisco Olvera Ruiz aseguró que la 
presencia de elementos de la Secretaría de Marina en Pachuca se debe a que un alto mando vino a visitar a sus 

familiares. A diez días de la presunta muerte del capo originario del municipio de Apan y de la llegada de elementos de la 
Marina a la capital hidalguense, Olvera Ruiz explicó que  "lo que tengo entendido es que alguien vino a visitar a un 

familiar, no está definida esta información, ellos por cuestiones de estrategia no nos avisan, nosotros con el ejercito a 

través de la zona militar tenemos comunicación permanente y constante", manifestó. Al ser cuestionado acerca de 
indicios sobre el arribo a la entidad de los restos de Heriberto Lazcano Lazcano, señaló que no se han realizado acciones 

especiales en la entidad, toda vez que no existe información de que dichos rumores sean ciertos. "Ha sido circunstancial 
la presencia de la Marina, no tiene nada que ver con estos incidentes porque del lado de la persona supuestamente 

fallecida (El Lazca), en verdad no tenemos ninguna información reciente de presencia o actividad alguna". Destacó que 

nadie conoce cuál será la última morada del narcotraficante, por lo que sería imposible afirmar o descartar que ese 
destino sea el estado de Hidalgo. Por otra parte, anunció que su administración creará la versión local de la 

denominación Pueblo Mágico para respaldar con recursos a los municipios que no cuenten con dicha nomenclatura. 
Recordó que uno de los municipios que ha luchado por lograr el título es Acaxochitlán, sin embargo, todavía faltan datos 

para integrar el expediente correspondiente, así como más inversión para la rehabilitación de fachadas y calles. Detalló 
que el programa federal de Pueblos Mágicos es limitado, por lo que a través de la Secretaría de Turismo y Cultura se 

creará una denominación similar para inyectarles recursos destinados a la promoción turística. (Jorge Vargas, página 

03) 

Síntesis-Congreso aprueba 'candados' a créditos: Por unanimidad los legisladores locales aprobaron el proyecto de 

decreto que adiciona diversas disposiciones a la Ley de Deuda Pública del estado, a fin de establecer un mejor control en 

la autorización de créditos a los municipios. La iniciativa establece, entre otras, que los alcaldes presenten una exposición 
de motivos donde se explique el contenido, se expongan las razones y fundamentos para contraer la deuda pública. En 

tribuna, la diputada del PRI, Nora Liliana Oropeza Olguín, manifestó que los legisladores integrantes de la Primera 
Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto coincidieron con lo planteado en la exposición de motivos de la 

iniciativa en estudio, al mencionarse que uno de los principios generales de las finanzas públicas, es que el gobierno local 
debe emitir deuda pública para una finalidad básica de financiar sus proyectos de capital. 'La práctica de recurrir, por 

parte de los ayuntamientos, a esquemas de crédito para financiar la realización de proyectos de desarrollo es cada vez 

más socorrida, en virtud de que permite la realización de las obras públicas en los tiempos que se contemplan en los 
planes y programas; y a su vez brinda la posibilidad de responder a las demandas de la ciudadanía prontamente'. Añadió 

que uno de los principales objetivos que deben priorizar los responsables de la función pública de cualquier ámbito, es 
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adecuar con oportunidad y visión sus formas de actuación, para evitar rezagos y estar en condiciones óptimas para 

enfrentar la problemática económica y social; para ello es importante que cuenten con las herramientas jurídicas que les 

permitan hacer frente a esas necesidades. "En este contexto, los integrantes de la comisión actuante, coincidimos con lo 
plasmado en la iniciativa que se analiza, al requerirse que los municipios presente una exposición de motivos donde se 

explique el contenido, se expongan las razones y fundamentos para contraer la deuda pública".  Por último, manifestó 
que desde 2005, Hidalgo cuenta con la Ley de Deuda Pública, la cual permite establecer y regular las obligaciones 

financieras de los municipios, precisando la orientación y los procedimientos de contratación de los pasivos 

correspondientes, pero los cambios estructurales y sociales del estado generan la necesidad de ajustar dicho 
ordenamiento a efecto de que los gobiernos administren los recursos públicos de manera transparente, legal y eficiente. 

(Jaime Arenalde, página 04) 

Milenio-Hidalgo, en "Top" 10 de desnutrición infantil: La encargada del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero 

de Olvera, reveló que la entidad se coloca en el lugar 25 nacional en nutrición, por lo que se trabaja para reducir los 

problemas alimentarios en la niñez. Según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2006, en México había un millón 820 
mil 695 niños menores de cinco años con alguna condición o secuela de desnutrición, siendo Hidalgo el lugar 25 en 

nutrición, situación por lo cual en el DIFH buscan trabajar para superar este retraso. “Creo que lo importante no es saber 
en qué lugar estamos, sino trabajar y avanzar en el tema. Todos los días en el Sistema DIF Hidalgo con los DIF 

municipales lo hacemos, entregando desayunos fríos, desayunos calientes y en los espacios de alimentación y 

desarrollo”, dijo Romero. Proclamado por la ONU en 1979, el 16 de octubre se celebra en todo el planeta el Día Mundial 
de la Alimentación para crear conciencia sobre el problema alimentario mundial y fortalecer la solidaridad en la lucha 

contra el hambre, la desnutrición y la pobreza, pues se calcula que 870 millones de personas en el mundo no tienen para 
comer. “Es una lucha no sólo a nivel estatal sino a nivel nacional, lo que se pretende es trabajar contra la pobreza, el 

hambre y aquí en Hidalgo hemos implementado un programa con una conferencia, con una fábula dirigida no sólo a las 
niñas y los niños, también a los padres de familia a quienes se debe de concientizar sobre el buen comer”, detalló.  En 

ese sentido, en Plaza Juárez se apertura la Feria Interactiva Agrícola, donde tanto niños de educación básica como 

padres de familia obtienen información sobre qué alimentos son nutritivos y cuáles, si se consumen en extremo, pueden 
causar sobrepeso u obesidad. “El plato debe de incluir lo que es vitaminas, proteínas, nutrientes, y con esta feria donde 

participan los diferentes proveedores que trabajan con nosotros en el área de desarrollo comunitario, donde cuidamos 
que todos estos productos que compramos para los desayunos calientes, los espacios de alimentación tengan estos 

nutrientes, vitaminas, minerales”. Romero de Olvera recordó que según el último estudio de nutrición estatal, la parte 

norte de Hidalgo padece desnutrición, pero en el sur hay sobrepeso, por lo cual también se debe de fomentar la actividad 
física entre los menores de edad. “Finalmente lo que queremos es combatir y luchar contra lo que es desnutr ición, 

sabemos que en la parte norte del estado es donde más desnutrición tenemos y es donde estamos enfocando nuestros 
esfuerzos para tratar de trabajar, aunque también hay que ver el otro lado, porque si nos ponemos a ver la obesidad es 

otra forma de desnutrición, porque no estamos consumiendo lo que el cuerpo necesita y uno empieza a subir de peso”, 

dijo la encargada del DIFH. Durante los festejos también tuvo lugar la conferencia “Las Cooperativas Agrícolas” a cargo 
de Benito Manrique de Lara y la presidente de San Miguel de Proyectos Agropecuarios S.P.R. de R.S. quien llamó a 

rescatar al campo, pues este año a nivel mundial se perderá el 38 por ciento de las cosechas por sequía. “Lo que 
pretendemos es apoyar el campo que nos produce los alimentos. Se pretende que el campo dé lo necesario para 

cosechar y alimentar, lo importante es ocuparnos”, finalizó.  Desayunos fríos Fernando Estrada Cruz, director de 
Asistencia Alimentaria y Desarrollo Familiar Comunitario del DIF Hidalgo, informó que en la institución se trabaja día a día 

para combatir la desnutrición infantil por medio de diversos programas como el de desayunos y los espacios alimentarios. 

“Se cuenta con 454 Espacios de Alimentación Encuentro y Desarrollo en 79 municipios que atienden diariamente a más 
de 40 mil personas; sumado a que se cubre a 82 municipios mediante el programa de desayunos fríos, donde se 

beneficia a 134 mil 800 menores”, indicó el funcionario. “El programa de Desayunos Calientes se entrega en 34 
municipios, a un total de 40 mil niñas y niños; la distribución de seis mil raciones del complemento Amanene y ocho mil 

de Amakínder, para menores de cinco años; además de beneficiar 10 mil 178 adultos mayores con el complemento 

Plenum”, agregó Estrada Cruz durante la ceremonia para conmemorar el Día Mundial de la Alimentación. (Alejandro 
Suárez, página 08) 

Criterio-Ser Pueblo Mágico..., ¿beneficio para todos?: La denominación de Huichapan como Pueblo Má-gico 
genera mayores recursos económicos al ayuntamiento y el turísmo; sin embargo, no todos los sectores de la sociedad 

resultan beneficiados con este tipo de nombramientos. Los transportistas, por ejemplo, se quejan de que ya no están 

autorizados para ofrecer servicios en el centro de la ciudad y ven mermada su economía. Los trabajadores del votante 
informaron que su salida de la zona centro los afectó porque la mayor cantidad de pasaje toma el servicio en la plaza 

principal. "Nos han pasado a amolar a nosotros y el líder sindical no nos da respuesta", dijo uno de los 80 taxistas que 
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trabajan en el municipio, quien describió que los viajes más frecuentes se hacían del centro a las orillas del pueblo. 

Huichapan es el cuarto municipio hidalguense declarado como Pueblo Mágico, así como el número 60 del país. De 

acuerdo con la declaratoria de Pueblo Mágico, uno de los objetivos es mejorar la calidad de vida de los habitantes a 
través del fomento turístico. Sin embargo, Juana Guerrero, vecina de la colonia Centro, espera que no se incremente el 

costo de los servicios ni de los productos de primera necesidad por ser un destino turístico. Con una inversión de 8 
millones de pesos, Gloria Guevara Manzo, secretaria de Turismo federal, destacó que la determinación de Huichapan 

como Pueblo Mágico respondió a la viabilidad de su proyecto, así como a la calidez de su población. Tras la espera de 

varios años para ser declarado Pueblo Mágico, durante la inauguración de la placa alusiva a la distinción para Huichapan 
se escucharon, a las 12:00 horas, las notas de El Hidalguense en el reloj municipal. De acuerdo con Fernando Ji-ménez 

Uribe, alcalde de Hui-chapan, además de contar con una legado histórico de la guerra de Independencia, el municipio 
cuenta con glifos prehistóricos que aún permanecen en estudio. Durante la ceremonia del nombramiento, que recibió el 

gobernador Francisco Olvera, se destacó que en unos días será ocultado el cableado eléctrico, pues ya se pagó a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que realice la obra, pero la paraestatal aún no ha atendido la solicitud. 

Olvera Ruiz informó en entrevista que el proyecto de rehabilitación de centros históricos ya se prevé para diez 

municipios, entre ellos Actopan, enlistado para el próximo año. "Con recursos 2011 y 2012 está pagado el servicio de 
ocultamiento de cables, y tendrá que darse en 2013, porque está dentro del presupuesto", dijo el mandatario. 8Miriam 

Avilés, página 04) 

Criterio-Circunstancial, actividad de la Semar; Olvera: El gobernador Francisco Olvera Ruiz calificó la presencia de 
elementos de la Secretaría de Marina (Semar) en la capital hidalguense como circunstancial. Olvera Ruiz argumentó: "No 

he sabido que estas visitas estén ligadas al hecho ocurrido días atrás (la presunta muerte de Heriberto Lazcano)", pues 
en Hidalgo no se ha reportado la existencia de algún vínculo reciente con el presunto criminal originario de Apan, que 

residió varios años en Pachuca. El mandatario estatal además descartó que la Semar hubiera cateado domicilios el lunes 
pasado en Pachuca, como lo afirmaron algunos diarios de circulación local. "No catearon casas, lo que tengo entendido 

es que alguien vino a ver a un familiar, pero no lo podemos saber con certeza, pues por estrategia, la Secretaría de 

Marina no avisa de sus actividades" llevadas a cabo en territorio estatal, afirmó Olvera. El titular del Ejecutivo estatal 
describió que hasta el momento su gobierno no ha solicitado a dicha secretaría apoyo para mantener la seguridad de la 

zona metropolitana de la cuidad capital. Respecto al paradero de cadáver del apodado El Lazca, quien es líder del grupo 
criminal Los Zetas, quien según los medios de comunicación podría ser sepultado en un mausoleo local, el gobernador de 

la entidad contestó que hasta este día "todo el mundo ignora dónde está el cadáver, amén de que difícilmente habrá 

noticias oficiales respecto a su destino", estimó. En Hidalgo, durante las últimas semanas es notoria la presencia de 
personal de la Semar, que realiza investigaciones para terminar con la delincuencia organizada. Ante la presencia de 

marinos, el gobierno de la entidad afirmó que en breve pedirá a la Semar mayores datos sobre sus actividades en este 
territorio. (Miriam Acilés, página 04) 

Criterio-Hidalguenses lideran dos de las comisiones en San Lázaro: La bancada priísta hidalguense logró dar un 

salto en cuanto a su representatividad en San Lázaro al alcanzar la presidencia de dos comisiones, además de seis 
secretarías. Poco después de las nueve de la noche y tras un receso de casi seis horas, los diputados federales 

alcanzaron acuerdos para hacer la votación de las 56 comisiones ordinarias y definir los grupos de trabajo interno. Nuvia 
Mayorga, diputada plurinominal y ex secretaria de Finanzas logró la presidencia de la Comisión de Presupuesto, misma 

que tendrá que ver con la repartición de los recursos económicos del año venidero. Mientras, José Antonio Rojo García de 

Alba, ex diputado local y secretario estatal en varias ocasiones, logró también la titularidad, pero en la Comisión de 
Agricultura. Ya por la noche, Mirna Hernández Morales, en su calidad de coordinadora de la bancada priísta, informó que 

ella trabajará como secretaria de la Comisión de Vivienda; Darío Badillo, representante del distrito con cabecera en 
Huejutla, llevará la misma posición en la Comisión de Ganadería, mientras que Francisco González, en la de Desarrollo 

Rural. Y como secretario de la Comisión de Infraestructura fue nombrado Víctor Velazco diputado federal por Actopan; en 

tanto Dulce María Muñiz también será secretaria de la comisión de Educación, y finalmente, Emilse Miranda Munive se 
logró colar en la de Desarrollo Metropolitano. La coordinadora de los legisladores hidalguenses dijo que mediante la 

representatividad que alcanzaron los diputados hidalguenses, la entidad se verá favorecida con una mayor atención en 
los principales rubros de su actividad económica. Cada una de las 56 comisiones ordinarias tienen un fondo económico de 

112 mil 320 pesos, además de un gasto de operación de 430 mil; lo que significa que cada uno de estos grupos de 
trabajo tienen como recursos extras 530 mil pesos anuales, sin tomar en cuenta el apoyo para la labor legislativa de que 

goza cada diputado y otras prestaciones como gastos médicos mayores y hasta cirugías estéticas. A dos meses y medio 

de iniciadas sus labores, finalmente los diputados se pusieron de acuerdo para comenzar a trabajar. (Jorge Martínez, 
página 05) 
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El Independiente-Olvera: difícil que aparezca cuerpo de el Lazca: Difícil que aparezca el cuerpo del abatido 

Heriberto Lazcano Lazcano el Lazca, consideró el gobernador Francisco Olvera Ruiz. “Es algo que todo mundo ignora, 

realmente qué pasa con el hecho del cuerpo, dónde fue a quedar”, dijo en entrevista después de recibir constancia que 
acredita a este municipio como pueblo mágico. “Difícilmente creo que exista una noticia de carácter oficial respecto a su 

destino, no lo creo.”  Olvera reiteró que en Hidalgo no hay prcedentes de quien fuera uno de los principales jefes de los 
Zetas, ni de su familia. “No tenemos ningún antecedente reciente de presencia o actividad de la persona supuestamente 

fallecida”.  Además aseguró que la presencia de elementos de la Marina en Pachuca es circunstancial y no está asociada 

con la muerte del capo. El mandatario subrayó que el estado no solicitó vigilancia de marinos, su presencia en la capital 
hidalguense es decisión exclusiva del gobierno federal que entra dentro de sus facultades. “Nosotros con el Ejército a 

través de la zona militar tenemos comunicación permanente y constante, siempre cruzamos información. Asimismo, hay 
reuniones frecuentes entre el secretario de Gobierno y el secretario de Seguridad Pública con el comandante de la zona.” 

Los operativos son permanentes en el estado y la muerte de Lazcano no lleva a las autoridades implementar acciones 
extraordinarias, aclaró el mandatario.  Una semana después del abatimiento de Heriberto Lazcano, un convoy de la 

Secretaría de Marina arribó a la capital del estado. Además, el pasado lunes realizaron cateos en el exclusivo club de golf. 

(Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente-Utilizaron Obras Públicas y SCT 80% de recursos federales este año: Obras Públicas del 

estado junto con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) ejercieron 80 por ciento de recursos federales 

dispuestos para el sector este año. El titular de la dependencia estatal, Gerardo Salomón Bulos dijo que al finalizar 2012 
no quedarán obras de infraestructura pendientes, ya que todas fueron cubiertas conforme a lo planeado. “Tenemos 

claridad de ejercer el total de recursos”. Para este año el gobierno federal asignó mil 600 millones de pesos, de los cuales 
25 por ciento está concentrado en proyectos de la zona metropolitana de Pachuca. De ese total fueron erogados mil 300 

millones.  “Vamos avanzando, estamos atentos junto con la SCT que se vayan (obras) ejecutando conforme al calendario 
previsto”, declaró en entrevista al concluir la entrega de certificado de pueblo mágico a este municipio. Salomón Bulos 

aseguró que no quedarán obras pendientes al concluir 2012 porque “todo marcha en tiempo”, aunque existieran algunas 

que contemplen segundas y terceras etapas. Anunció que el siguiente año continuará la ampliación de drenes pluviales 
en varias colonias de la capital hidalguense para evitar inundaciones. En otro tema, el funcionario manifestó que las 

obras al sur de Pachuca no entorpecen de manera significativa la circulación vehicular en inmediaciones de la feria. 
(Gerardo Neria, página 03) 

Uno más Uno-Tras engaños de senador dejan  a familias sin casas: Un total de 18 familias fueron desalojadas de 

manera violenta por cerca de 200 elementos de la Policía Municipal de Pachuca, de casas localizadas en el fracciona-
miento La Cruz, las cuales supuestamente se las había "entregado" el senador perredista Isidro Pedraza Chávez a cambio 

de que votaran por el PRD en la pasada elección del primero de julio. El desalojo se realizó 24 horas después de que a 
los afectados se les hizo llegar una notificación firmada por Flor Cinthya Rosales Hernández, funcionaria de la Dirección 

Jurídica Municipal, quien hizo acto de presencia en el lugar acompañada por elementos de la policía municipal embozados 

y con armas de alto calibre. Sin presentar la orden de des-alojo correspondiente y bajo el argumento de que las casas de 
dicho fraccionamiento son del municipio, Cinthya Rosales y otros funcionarios de la presidencia municipal se presentaron 

en punto de las 10.30 horas de ayer martes, para ejecutar el desalojo. Aunque algunas de las personas reconocieron que 
se habían metido a las casas porque estaban vacías, y aceptaron salirse de inmediato, otras en cambio señalaron que 

eran de su propiedad. Es el caso de la familia que habita el número 100 de la calle San Gabriel, cuyos integrantes 

recibieron una notificación de desalojo por parte de Cinthya Rosales. No obstante, las propietarias de la casa señalaron 
que habían adquirido una vivienda en otro lugar a la empresa inmobiliaria "Azarías", perteneciente a un sujeto de nombre 

Gabriel Pérez Ural. "La casa que nos vendió estaba en una zona de alto riesgo, según un peritaje técnico, por lo que el 
señor Gabriel Pérez nos reubicó aquí (refiriéndose a la vivienda ubicada en el numero 100 de la calle San Gabriel). Para 

su sorpresa, la casa al igual que otras no le pertenecía al señor Ural, hecho por el cual se les pretendía desalojar. No 

obstante, los funcionarios de la alcaldía al ver que las quejosas eran entrevista-das por este diario, se les acerca-ron y les 
aseguraron que no se les iba a desalojar. No obstante, en otros casos tanto funcionarios como policías municipales 

irrumpieron en casas y sacaron las cosas por la fuerza. Fue el caso de la familia Pérez Gutiérrez. Con lágrimas en los ojos 
al ver como decenas de policías se introducían a su casa y virtualmente aventaban sus escasas pertenencias a la calle, 

Swany Hortencia Pérez Gutiérrez acusó al senador perredista Isidro Pedraza Chávez  de haberlos convencido de que 
ocuparan los inmuebles. "Él fue el que vino cuando empezaron las campañas; él nos dijo que nos iba a apoyar para tener 

casas", dijo la atribulada mujer Señaló que con el fin de sacarles dinero, Isidro Pedroza mandó a dos abogados, 

conocidos como "Callejas" y "Mejía", "quienes lo único que hicieron fue estafarnos el poco dinero que teníamos". Luego 
de votar por Isidro Pedroza, el hoy senador sostuvo una reunión con los vecinos,  donde "virtualmente nos dijo que él no 

podía hacer nada y que le hiciéramos como pudiéramos". De igual forma, advirtió que demandará por allanamiento de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/67746-20121017-p4-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/67747-20121017-p4-n2
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morada y robo a los funcionarios de la presidencia municipal que ingresaron a su casa "sin tener la orden de desalojo 

correspondiente". Sobre este asunto, Eleazar García, presidente municipal de Pachuca, dijo que el departamento jurídico 

de la alcaldía había ejecutado el desalojo en base a una ue21denuncia hecha por el propietario wide las casas, cuyo 
nombre según el edil no sabía. No supo explicar el porqué los funcionarios del departamento, jurídico de la presidencia 

municipal argumentaron que las casas eran de la alcaldía ni porque se pre-sentaron sin las órdenes de desalo-o 
correspondientes. Bajo el argumento de que su 1 gobierno se basaba en la ley, confirmó que a las familias sólo se les 

dieron 24 horas para dejar el inmueble, agregando que la ley no los obliga a hacerlo. (Ricardo Montoya, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Feria supera los 500 mil visitantes: La Feria de San Francisco, Pachuca 2012, consiguió alcanzar ya este fin 
de semana los 500 mil visitantes; conciertos en el Teatro del Pueblo, como los de los grupos Ha-ash, Jessy y Joy, Lorena 

Herrera, Teo González, Lorena Herrera y Aleks Syntek, lleva a calcular que se rebasarán los 850 mil visitantes registrados 
hace un año. ?La gente ha respondido estupendamente?, aseguró la directora de la Promotora de Eventos del Estado de 

Hidalgo, Oralia Vega Ortíz, quien ayer tuvo el reto de recibir a 17 mil alumnos de educación Básica, llegados de una 
docena de municipios, dentro el programa de visitas gratuitas. Un número de visitantes tan, que causó estragos a la 

vialidad en el bulevar Felipe Ángeles en su entronque con la avenida Nuevo Hidalgo y las áreas de estacionamiento. Hizo 

notar la funcionaria estatal que contrario a lo esperado, la feria no ha resultado seriamente afectada por problemas de 
vialidad generados por las obras de construcción de los distribuidores viales Municipios Unidos y Colonias. No, realmente 

no hemos tenido problemas pues se han sumado voluntades; claro que los fines de semana, cuando hemos tenido la 
mayor afluencia, el tránsito ha sido pesado, lento, pero era de esperarse con o sin obras? Comparte con orgullo que 

además, instituciones homólogas de los estados de Durango, Chiapas, Oaxaca, Veracruz, entre otras entidades 

federativas, han llegado a Hidalgo ?para observar personalmente e informarse sobre cómo organizamos nuestra feria, 
para organizar las propias.? Subrayó la importancia del quehacer logístico para poder atender a grupos de visitantes tan 

numerosos, en especial cuando se incluyen niños de preescolar, primaria y secundaria, a cargo de maestras y algunas 
madres de familia que colaboran. ¿Hemos podido ver lo bien ordenados, comportados, que se conducen los niños, la 

habilidad de las maestras para guiarlos? No faltan los ?negritos? en el arroz y perciben los observadores que las 
instalaciones de la feria presentan múltiples manchas de orines y la fetidez que estos desprenden. Quizá se requiere de 

más sanitarios públicos dada la elevada afluencia. De igual manera se observa abundante basura en las calles aledañas a 

la feria, principalmente de vasos y platos desechables, y de envases de vidrio de cerveza, que son abandonados por 
doquier. Piden los vecinos a la Operadora de Teatros que al concluir la feria se someta a la Plaza de Toros a una limpieza 

profunda, para que no queden basura o desperdicios de animales que generen, como suele ocurrir cada año, la 
proliferación de moscas. Se reconoce también la labor realizada por los elementos de Seguridad Pública y Tránsito, que 

ha permitido evitar los desquiciamientos viales en la zona, que fueron una constante en pasadas ediciones de la feria. 

(Dolores Michel, página 05) 

Síntesis-Buscan impedir proliferación de tiendas Aurrera: Para evitar la apertura en Pachuca de unas 40 tiendas 

Aurrera 'de esquina', la primera de ellas en la calzada Veracruz, la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño 

(Canacope), utilizará cuanto recurso esté a su alcance; ?de apoyar las autoridades dicha apertura, se enfrentarán a un 
conflicto social?, afirmó Jesús Gutiérrez González. La Canacope Hidalgo presentó este martes a un grupo de comerciantes 

de la colonia Venustiano Carranza, que encabezados por Anselmo Ríos Muñoz, pidieron el apoyo de esta cámara para 
impedir que sea abierta una tienda de esquina del corporativo Wal-Mart, en el número 390 de la citada calle, en donde 

ya se autorizó la demolición de un inmueble para proceder a la construcción de esta minibodega. Los comerciantes de la 
zona se enteraron de la pretensión de abrir esta tienda, por personas que han respondido a la oferta de trabajo de la 

cadena Aurrera, aseguró Ríos Muñoz. ?No vamos a permitir la apertura de ninguna tienda más de estas cadenas de 

supermercados ni en Pachuca ni en el resto del estado?, afirmó en conferencia de prensa el presidente de la Canacope, 
quien recordó que por cada tienda Oxxo que se abre, provocan la quiebra y desaparición de 14 tiendas de abarrotes en 

la zona. ?Si esto provoca Oxxo, con una oferta limitada de productos, hay que imaginar lo que causarían estas 
minitiendas Aurrera, que venden carne, pollo, perecederos, tortillas, pan, etcétera?, afirmó Castillo González. El 

comerciante habló de su intención de contactar, cuanto antes, con el presidente municipal, Eleazar García Sánchez, y con 

el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, para que se informe oficialmente a la cámara de lo que ocurre, y saber 
la postura del organismo, ?que lo vamos a evitar a toda costa?. El empresario dejó en claro que personalmente no tiene 

conocimiento de la apertura de dichas tiendas en Pachuca, aunque sí de los planes de expansión de Aurrera con las 
mismas, ?que busca con ellas competir con Oxxo, pero a las que aniquila es a las tiendas locales?. Informó que buscará 

el apoyo de otras organizaciones empresariales, como la Cámara Nacional de Comercio de Pachuca (Canaco), para 
formar un frente común que evite que el poderío económico del emporio Wal-Mart avasalle al comercio tradicional 
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pachuqueño, ?que sí pagamos impuestos aquí, que pagamos mejores salarios y con prestaciones laborales a nuestros 

trabajadores?. (Dolores Michel, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Rechaza la SEP chantaje: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, advirtió ayer a 

los estudiantes normalistas de Michoacán que no cederá a chantajes. "No es a través de chantajes como las cosas se van 
a mejorar", aseguró a los alumnos que permanecen en paro y fueron desalojados el lunes de las normales rurales de 

Tiripetío, Cherán y Arteaga, en esa entidad. "De ninguna manera vamos a echar marcha atrás una reforma que es 

nacional y que es necesaria", expresó el titular de la SEP al término de la inauguración de la Reunión de Expertos de 
México y de las Américas en el marco del Día Mundial de la Alimentación. Córdova enfatizó que están abiertos a dialogar 

de manera pacífica con los estudiantes. "Las dos cosas que me hicieron saber, una era la enseñanza del inglés, que la 
cuestionaban porque (señalaban) que si queríamos formar trabajadores para Estados Unidos, cosa que me parece 

absurdo. "Y la segunda, el tema de las habilidades digitales bajo el argumento de que faltaba equipamiento. Pues sí, pero 

vamos a trabajar en ello", dijo al ser cuestionado sobre el conflicto en Michoacán. Agregó que la reforma fue negociada 
con el SNTE, pasó por una prueba piloto y actualmente se aplica en las más de 400 escuelas normales del País. "Ya el 

programa se está aplicando, insisto. Éstas son algunas escuelas en Michoacán, pero, en el resto del País, en general en 
todas las normales se está trabajando correctamente", señaló. En tanto, en la Cámara de Diputados, legisladores del PRI 

y el PRD discutieron por este asunto. Los priistas afirmaron que "intereses perversos", entre ellos los de la izquierda, 
están detrás de las protestas estudiantiles a fin de desestabilizar al Gobierno de Fausto Vallejo, por lo que justificaron el 

uso de la fuerza. "Los partidos de izquierda en el Estado quieren seguir haciendo cortinas de humo para que no se siga 

tocando el tema de la deuda. Como sabemos, es de más de 41 mil millones de pesos", indicó el priista Ernesto Núñez 
Aguilar. En cambio, los perredistas responsabilizaron al Gobernador priista del conflicto y lo acusaron de autoritario y 

poco sensible a las necesidades de los alumnos. (Sonia del Valle, primera plana) 

El Universal-Amarra domino el PRI en la Cámara: La fracción priísta refrendó su control en la Cámara de Diputados 
y logró quedarse con las comisiones legislativas más importantes que implican distribución de recursos y atención al 

campo mexicano. La bancada logró quedarse con 23 comisiones, entre ellas las de Presupuesto, Energía, Comunicaciones 
y de Gobernación. El PRI tendrá además las relacionadas con el campo como Agricultura, Agua Potable y Saneamiento, y 

la de Infraestructura. El PAN tendrá 13 comisiones, el PRD, 11. El PVEM encabezará las de Radio y Televisión, Medio 
Ambiente, Frontera Sur Sureste y Desarrollo Municipal; esta fue aprobada de última hora en el pleno con lo que subió de 

55 a 56 el número de estos órganos legislativos. Movimiento Ciudadano presidirá dos comisiones (Marina y Protección 

Civil), mismo número que el Partido del Trabajo (Asuntos de la Frontera Norte y Competitividad). Cercanos a los líderes 
partidistas presiden las comisiones. Luego de cinco horas de receso, el pleno reanudó la sesión después de las 21:00 

horas y avaló el acuerdo. El diputado del PAN Rubén Camarillo criticó la actitud de “avasallamiento” del tricolor. (Ricardo 
Gómez, primera plana) 

Excélsior-Avión presidencial, vía Aeroméxico; aprovechan compra de flotilla: La Secretaría de Hacienda 

confirmó que está en curso el proceso para la adquisición del nuevo avión presidencial e informó que las negociaciones 
están ancladas a la compra de una flotilla por parte de la empresa Aeroméxico. Excélsior informó ayer que costará 139 

millones de dólares —más de mil 781 millones de pesos— la aeronave que el gobierno mexicano pretende adquirir para 

utilizarla como el nuevo TP-01, de acuerdo con un contrato que el fabricante ya tiene listo para ser firmado 
tentativamente en la primera semana de noviembre. Se trata de un avión Dreamliner 787-9, cuyo precio de lista es de 

190 millones de dólares, modelo similar al de algunas unidades que ordenó Aeroméxico al fabricante Boeing. La aeronave 
tiene capacidad para realizar vuelos trasatlánticos sin escalas y está diseñada para transportar entre 250 y 290 pasajeros. 

Ayer, el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, confirmó que la compra del Dreamliner para 
habilitarlo como avión presidencial está en proceso de evaluación y revisión. Luego de participar en la ceremonia de la 

promulgación de la ley contra el lavado de dinero, en Los Pinos, el funcionario señaló que cuando se termine el proceso 

de negociación con la empresa, se dará la información respectiva. “Hay el dato, y creo que fue muy afortunado, de que 
Aeroméxico realizó una adquisición muy importante de aviones y eso permite anclar la negociación para que los términos 

y condiciones, en su caso, sean exactamente las mismas que las de esa aeronave.” El funcionario federal aseguró que  
habrá transparencia y claridad en el proceso. En tanto, fuentes de Aeroméxico cercanas a la operación comentaron que 

siempre se buscó apoyar al gobierno federal en la adquisición del nuevo avión presidencial, condicionando un precio más 

económico a cambio de firmar su carta intención para adquirir 90 aviones Boeing 737-8 MAX y diez Dreamliner 787-9. 
Dentro del paquete de compra, la aerolínea se encargará de capacitar a pilotos, ingenieros y mecánicos para la nueva 

aeronave del gobierno, y será la responsable de abastecer las refacciones, según las fuentes. SHCP confirma compra 
de avión El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade, confirmó que la compra de una 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

aeronave Dreamliner para habilitarla como avión presidencial está en proceso de evaluación y revisión. Ayer Excélsior 

adelantó que actualmente está listo el contrato de adquisición de la aeronave que tendrá un costo de 139 millones de 

dólares, y cuyo contrato está listo para firmarse la primera semana de noviembre. Con esta cifra, de acuerdo con fuentes 
allegadas al caso, el gobierno mexicano logró que la empresa Boeing le diera un buen descuento para la compra del 

Dreamliner 787-9, pues el precio de lista es de entre 190 a 200 millones de dólares. Esto gracias a que la empresa 
Aeroméxico se comprometió a adquirir 100 aviones a la firma estadunidense para los próximos años, entre ellos diez del 

mismo modelo que pretende equiparse como TP-01, en una inversión de 11 mil millones de dólares, como consignó ayer 

este diario. Anclan negociación “Hay el dato, y creo que fue muy afortunado, de que Aeroméxico realizó una 
adquisición muy importante de aviones y eso permite anclar la negociación para que los términos y condiciones, en su 

caso, sean exactamente las mismas que las de esa aeronave”, declaró Meade luego de participar en la ceremonia de la 
promulgación de la Ley Antilavado, en Los Pinos. El funcionario federal dijo que se va a realizar la operación, en esos 

términos, y aclaró que ello permitirá transparencia y claridad en el proceso. Como consignó este diario el pasado 24 de 
julio, representantes de Boeing dijeron que el avión ya está disponible y puede ser entregado a corto plazo, ya que es 

uno de los primeros que construyó la compañía estadunidense para sus vuelos de prueba y certificación. Dicha nave es 

semejante a la que la empresa trajo de muestra el pasado 8 de marzo al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), luego de anunciar que Aeroméxico les había comprado siete de estos aparatos para ser entregados entre 

2013 y 2015, distintos a los otros diez que se acordaron en julio de este año. Los involucrados en la negociación afirman 
que fue durante esa visita cuando personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y del Estado Mayor 

Presidencial (EMP) conocieron y analizaron el 787 Dreamliner por dentro y por fuera, y se dijeron convencidos que era lo 

que buscaban. Ponen términos a adquisición Por su parte, fuentes de la aerolínea cercanas a la negociación 
comentaron que siempre se buscó apoyar al gobierno federal en la adquisición del nuevo avión, condicionando un precio 

más económico a cambio de firmar su carta intención por la inversión mencionada para adquirir 90 aviones Boeing 737-8 
MAX, y diez Dreamliners 787-9 en julio pasado. Además, dentro del paquete de compra, la aerolínea mexicana se 

encargará de capacitar a pilotos, ingenieros y mecánicos, así como a tener refacciones en caso de necesitarse 
urgentemente, pues ellos recibirán su primer avión en 2013, y un segundo a principios de 2014, previo a que se entregue 

el “Dreamliner presidencial”. “Viene además la adquisición de un simulador de vuelo para esta aeronave, que podría 

llegar a finales de 2013 o prinicipios de 2014, que será de mucha ayuda en la capacitación de pilotos del gobierno, así 
como de otras aerolíneas que quieran rentarlo, y así no tengan que viajar a Estados Unidos u otras naciones. 

“Actualmente se cuenta con simuladores para Boieng 737, Embraer 145 y está por llegar el del Embraer 190”, 
comentaron las fuentes, Asimismo, aseguraron que sí hubo negociaciones con la empresa francesa Airbus, quien entró a 

la puja por el contrato del nuevo TP-01 hace un mes, pero que debido a que no hubo descuento, el gobierno mexicano 

optó por quedarse con Boeing. “Fuimos gestores, por llamarlo de alguna manera, del apoyo. Compartimos con personal 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) las ventajas de adquirir este equipo contra cualquiera”, comentó. Los 

involucrados en la negociación afirman que fue durante esa visita cuando personal de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y del Estado Mayor Presidencial (EMP) conocieron y analizaron el 787 Dreamliner por dentro y por 

fuera, y se dijeron convencidos que era lo que buscaban. Congreso revisará operación y costo La Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados solicitará a la Secretaría de Hacienda la información relativa a 
la compra y los costos del futuro avión presidencial, al tiempo que se encargará de garantizar la transparencia del 

proceso. Así lo previó, en entrevista, la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Nuvia Mayorga, designada 
anoche al frente de dicho órgano legislativo. “Vamos a tener que esperar a que llegue el Paquete Económico 2013 y 

poder preguntarle  a la Secretaría de Hacienda por qué de los montos del precio del próximo  avión presidencial”, 
comentó en entrevista la legisladora. Ex secretaria de Finanzas de Hidalgo, la diputada expuso que por lo pronto se 

cuenta con la información referida a la necesidad de adquirir esa unidad por un tema de seguridad. “Sí es muy  

importante y sí es oportuno que se haya adquirido un avión presidencial porque el que actualmente se tiene en el 
gobierno de México tiene muchos años y no responde a las condiciones de seguridad”, detalló. Nuvia Mayorga explicó 

que en las comisiones legislativas correspondientes también se revisará que la compra del avión “haya respondido a las 
leyes de Responsabilidad Hacendaria y de Adquisiciones”. Deberá garantizarse, expuso la diputada del PRI, que “una 

cantidad tan importante que se va a tomar del erario público sea bien aprovechada”. Senadores del PRI confiaron en que 

el PAN y el PRD no escatimarán su respaldo a la partida que se necesita para la compra del avión presidencial, que fue 
una decisión del presidente Felipe Calderón, pero que será para el uso del próximo presidente Enrique Peña Nieto. Por su 

parte, legisladores integrantes de las comisiones de Seguridad Pública y de Defensa Nacional consideraron que se trata 
de una decisión acertada, porque el avión presidencial no sólo traslada al Presidente de la República, sino a 

representantes de otras instituciones de la República. Luis Miguel Chico Herrera explicó que se trata de una decisión 
institucional, tomada con base en un análisis de la Secretaría de la Defensa Nacional, porque se trata de la seguridad de 
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la principal institución de la República, que es la Presidencia; y consideró que seguramente habrá respaldo a esta 

decisión en la Cámara de Diputados, que es a la única que le corresponde decidir en materia de presupuesto. A su vez, el 

presidente de la Comisión de Seguridad Pública, Omar Fayad, afirmó que “es un acierto del presidente Calderón haber 
planteado el cambio de avión. Lástima que ya no lo vaya a disfrutar él. “Pero me parece que está perfectamente 

justificado. Ya tiene muchos años el actual avión. Además creo que ni siquiera se compran, se adquieren en una especie 
de arrendamiento financiero.” (Paul Lara, primera plana) 

La Jornada-Rendirá algunos frutos y deberá ser ajustada en tres años, prevén: Perfecta no es, pero es un 

avance, califica el especialista en seguridad pública y delincuencia organizada Samuel González Ruiz. Habla sobre la Ley 
Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, la que, opina, empezará a 

rendir algunos frutos, hay que ajustarla en tres años. Pero para lo que teníamos antes, va bien. González Ruiz sabe de lo 
que habla basado en su experiencia. Es doctor en filosofía del derecho, por la Universidad de Milán-Bolonia; licenciado en 

derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México; consultor internacional en materia de seguridad pública y 

delincuencia organizada; fue titular fundador de la Unidad Especializada en Delincuencia Organizada de la Procuraduría 
General de la República y ha ocupado el cargo de experto de alto nivel en la Oficina para las Drogas y el Delito de las 

Naciones Unidas, en Viena, Austria, en donde fue asesor interregional para asuntos de justicia penal. La nueva ley va a 
ayudar bastante. Siempre y cuando sea aplicada de manera correcta, va a ayudar bastante. Estoy hablando de la realidad 

hasta hoy, que se necesita mejorar la lucha contra el lavado de dinero, porque por eso no hemos tenido buenos 

resultados, porque aparte de lo que faltaba de la ley, la realidad es que ha faltado bastante voluntad política para ser 
aplicada. Bajo su óptica la también conocida ley antilavado de dinero deberá ser revisada en un plazo no mayor a tres 

años para profundizar en sus efectos y ajustar los detalles donde no se hayan alcanzado los objetivos previstos. Pero 
también deberá revisarse porque, como todas las legislaciones, deben estar compuestas por generaciones de leyes. La 

nueva ley tiene mejoras. Yo no hablaría de una ley completa porque no hay legislaciones completas, hay generaciones de 
leyes. Así como se va mejorando la ley contra la delincuencia organizada, se van mejorando las leyes contra el lavado de 

dinero. Ley completa no se lo que es porque cada cinco o siete años hay mejoras. Yo hablo de generaciones porque este 

es un proceso de generaciones de leyes. Hace 10 años hubo la primera ley contra el lavado, que fue de tipo penal, luego 
se mejoró y pasó al código penal, porque antes estaba sólo en la ley fiscal, y ahora se viene toda esta mejora que 

extiende las obligaciones de los bancos contra el lavado de dinero a otros sectores como los abogados, las aseguradoras, 
las distribuidoras de coches, los notarios, los contadores. Se van viendo una ampliación de las medidas antilavado. 

Entonces, perfecta no es, pero es un avance. Criticó que no se hubieran adoptado medidas para combatir al crimen 

organizado desde sus fuentes de financiamiento y poder económico; que con todo y los pobres resultados obtenidos en 
los años recientes, y en particular a lo largo de este sexenio, al final de la administración se tomen este tipo de medidas. 

Insistió: La nueva Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita 
ayuda bastante, pero hay que mejorar todos nuestros resultados en temas de lavado de dinero, porque han sido 

bastante pobres a lo largo de los años recientes, pero también a lo largo del sexenio, fundamentalmente. En adelante, 

dice González Ruiz, se debe cuidar que exista la suficiente capacitación y sistematización para procesar todo el flujo de 
información de inteligencia financiera que derivará de las obligaciones de reportar operaciones sospechosas un mayor 

número de profesionales y prestadores de servicios y no sólo las instituciones bancarias o casas de bolsa, entre otras. Si 
a mí me mandas toda esta información después cómo me la como si no tengo capacidad de análisis para determinar con 

operaciones de inteligencia patrimonial y financiera si son flujos correctos o ilegales, concluyó. (Víctor Cardoso, 
primera plana) 

Criterio-Proponen eliminar la SSP por “inoperante”: La próxima Administración federal debería desaparecer la 

Secretaría de Seguridad Pública (SSP) debido a que esta dependencia es el resultado de la estrategia equivocada de los 
gobiernos panistas para combatir la inseguridad y el crimen organizado, planteó el extitular del Sistema Nacional de 

Seguridad Pública (SNSP), Mayolo Medina. Al participar en el foro internacional Reforma policial desde lo local, el 

exfuncionario indicó que la SSP rompió con el espíritu de la Constitución respecto de que el Sistema Nacional de 
Seguridad Pública debe ser una instancia coordinadora de los esfuerzos institucionales de los tres órdenes de gobierno 

para garantizar la seguridad de los ciudadanos. “(Por ejemplo) la Secretaría de Seguridad Pública rapta, por así decirlo, la 
información y no la comparte con las demás instancias. Por eso tiene problemas gravísimos de coordinación e integración 

con las Fuerzas Armadas, con la Procuraduría General de la República, cuando la información debería ser y estar 
disponible para todos”, indicó. Medina, quien fue titular del SNSP durante la Administración del priísta Ernesto Zedillo y 

actualmente es presidente de la Fundación para el Estudio de la Seguridad y Gobernanza, aseguró que en los últimos 10 

años se han destinado recursos multimillonarios a la SSP en detrimento de la PGR y las corporaciones policíacas locales. 
El problema de la inseguridad no sólo no se ha resuelto, advirtió, sino que se ha agravado. “La Secretaría de Seguridad 

Pública federal acumuló en estos 10 años 215 mil millones de pesos, cuando el problema no está ahí, el problema está a 
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nivel local”, dijo. “Entonces la estrategia es fallida. Porque no le hicimos caso al diagnóstico, pensamos que responder 

ante la amenaza del crimen organizado teníamos que reforzar una sola estructura, la Policía Federal, cuando es 

responsabilidad jurídica de la Procuraduría General de la República, que también se vio disminuida en estos últimos seis 
años”. MANDOS CIVILES EN SEGURIDAD Especialistas en seguridad pública y líderes ciudadanos pidieron este martes 

que la próxima Administración federal, que encabezará Enrique Peña Nieto, nombre como responsables de las tareas de 
seguridad pública a mandos civiles. Al hacer un pronunciamiento respecto de las conclusiones alcanzadas en la 

Conferencia Internacional “Reforma Policial Democrática”, Ernesto López Portillo, del Instituto para la Seguridad y la 

Democracia (Insyde), indicó que la participación de los militares en el ámbito de la seguridad pública no garantiza una 
actuación adecuada de los cuerpos de seguridad en una democrácia. “Reivindicamos la necesidad de que las definiciones 

fundamentales del nuevo Gobierno incluyan la conducción civil de la seguridad. No hay solución duradera posible en la 
conducción militar de la seguridad en estado democrático de derecho”, señaló. En caso de darse, añadió, la intervención 

militar debe ser temporal, únicamente en casos estrictamente necesarios y siempre bajo la supervisión y conducción de 
una autoridad civil. Elena Azaola, también del Insyde, que fue una de las organizaciones convocantes de la Conferencia, 

indicó que los especialistas también coincidieron en que para mejorar la actuación policial se deben crear mecanismos de 

supervisión externos a los cuerpos de seguridad, ya que éstos, al gozar de independencia, dijo, resultan más efectivos 
para controlar el desempeño de las instituciones. Por ello, agregó, se pronunciaron porque se cree la figura del auditor 

ciudadano de la Policía Federal y se integren líderes sociales al Consejo Nacional de Seguridad Pública, como lo plantean 
un par de iniciativas que actualmente están en el Congreso de la Unión. (redacción, página 18) 

Criterio-Amenaza PRI con cambios si no la aprueban como está: El Senado inició ayer el análisis de la reforma 

laboral, con un amago del PRI para que la minuta de la Cámara de Diputados sea aprobada en sus términos o, de lo 
contrario, impulsará nuevas modificaciones sobre productividad y flexibilidad laboral. Por la mañana, los senadores 

priistas se reunieron a puerta cerrada para analizar escenarios de la negociación. Hablaron sobre las acusaciones que el 
PAN ha lanzado en su contra y sobre los costos políticos que les representaría mantener su respaldo al sindicalismo 

oficial, por oponerse a la aprobación de reformas sobre transparencia, democracia y rendición de cuentas. Varios 

legisladores propusieron dejar en claro que la reforma es un proyecto del presidente Felipe Calderón y que, por lo tanto, 
no es una prioridad para el tricolor. “Lo que el PAN no hizo en 12 años lo quiere hacer en dos meses y con un chantaje 

inadmisible. La reforma es de ellos y los que la están arriesgando también son ellos. Si la reforma se llega a entrampar es 
por ellos”, advirtió Patricio Martínez. Incluso un grupo de senadores coincidió en proponer que si el bloque PAN-PRD-PT-

MC modifica la minuta -en los temas relacionados con los sindicatos-, entonces ellos también promoverán cambios en 

otros artículos de la reforma. El dirigente de los burócratas, Joel Ayala, confirmó que están listos para proponer más 
cambios. “Ahí estaríamos involucrando lo que es el pago de hora. Estamos abiertos para modificar la minuta. “Desde 

luego que le meteríamos mano. Con esto (de la transparencia), nos abren la puerta para los temas de productividad, 
como el outsourcing”, señaló el también senador priista. Más tarde, durante la sesión de la Comisión del Trabajo, el 

dirigente de la CROC, Isaías González, oficializó la posición de la bancada priista. “Las y los senadores del PRI han pedido 

a las organizaciones sindicales que trabajemos con todo el material que aquí han aportado los que han venido a opinar y 
que, de darse las condiciones, enriquecer esta minuta que ha mandado la Cámara de Diputados”, sostuvo. Humberto 

Mayans reconoció que el PRI tiene interés en que la reforma laboral incluya temas relacionados con el salario y el seguro 
de desempleo, que están ausentes de la iniciativa enviada por Calderón. “Tal vez la mayor limitante es la que se ha dicho 

por muchos sectores obreros y por muchos senadores, no está incluido el tema del salario y del seguro de desempleo, 
que sería una parte medular de la reforma laboral”, expuso. Y El secretario de Finanzas de la CTM, Armando Neyra, 

advirtió que la otra alternativa es que la reforma se apruebe sin modificaciones y se turne al Ejecutivo. “Estamos 

preparados para que en la propia comisión podamos hacer valer que esa minuta, como llegó, debe de pasar al Ejecutivo, 
para que se publique y así podamos dar la facilidad de mejores empleos”, aseveró. LA CORRUPCIÓN Durante la 

reunión de la Comisión del Trabajo, los priistas reconocieron por primera vez que están de acuerdo con la transparencia y 
la rendición de cuentas, e incluso aceptaron que en el sector existe corrupción. “El PRI es uno de los más interesados en 

que haya democracia sindical, transparencia y un manejo honesto de los recursos de los trabajadores en un mundo del 

trabajo donde hay una gran deshonestidad y una gran corrupción”, dijo Mayans. La perredista Alejandra Barrales celebró 
que el tricolor se sume, en el discurso, a las reformas contra la opacidad. El panista Javier Lozano denunció que no sólo 

los sindicatos se oponen a la transparencia, sino que también hay empresarios que se aprovechan de la opacidad. “Buena 
parte de los sindicatos y del sector empresarial se rehúsa a ir adelante en transparencia y democracia sindical, porque 

muchos de ellos prefieren la opacidad que les da la posibilidad de manejar, mantener y aprovecharse, inmoralmente, de 
los contratos de protección con sindicatos de membrete. Esa opacidad les conviene y aquí estamos para ponerle un alto a 

este tipo de prácticas de unos y otros grupos privilegiados” (redacción, página 19) 
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Criterio-Quiere PRI sabotear reforma laboral, alegan los panistas: El grupo parlamentario del Partido Acción 

Nacional (PAN) en el Senado acusó al PRI de sabotear la reforma laboral y frenar con ello la “modernización” del país, en 

aras de defender sus intereses y los de sus líderes sindicales. A través de un pronunciamiento, los legisladores 
encabezados por Ernesto Cordero denunciaron que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) maneja un doble 

discurso, ya que mientras se opone a la transparencia y la democracia sindical, el presidente electo, Enrique Peña Nieto, 
presume en el extranjero que está a favor de un México moderno. NEGACIÓN PROBADA Según los panistas, la falta de 

voluntad del PRI para avanzar en las reformas ha quedado comprobada, ya que todos los proyectos que pasan por sus 

manos prácticamente son mutilados. “Es el PRI el que se ha negado sistemáticamente los últimos años a modernizar el 
país. Cualquier reforma que pasa por sus manos queda trunca, le quitan el alcance, le restan potencia. El PRI detiene la 

modernización del País para defender sus intereses”, acusan. “El PRI no tiene argumentos para defender a sus 
compañeros de partido que son los líderes sindicales que todos conocemos. El PRI no se atreve a defenderlos 

públicamente y prefiere sabotear la reforma laboral”. Los senadores del PAN advierten que hoy, como ocurrió el año 
pasado, el PRI decidió frenar la reforma laboral e impedir su aprobación integral. Para los legisladores panistas, el PRI 

pretende mantener el control sobre los líderes sindicales, quienes, as su vez, manejan las cuotas de los trabajadores y no 

rinden cuentas a nadie del dinero que administran. “Absolutamente a nadie”, reprochan. El PRI, afirman, se niega a darle 
libertad sindical a los trabajadores e incluso los obliga a que hagan público su voto, lo que viola las reglas básicas de la 

democracia, ya que el voto debe ser libre y secreto. En el documento, los panistas confirman su compromiso de modificar 
la minuta enviada por la Cámara de Diputados para incorporar las propuestas originales del presidente Felipe Calderón, 

con las que se pretende acotar el poder económico de los sindicatos. Los senadores de Acción Nacional afirman que 

aprobarán cambios para garantizar la transparencia, rendición de cuentas y democracia sindical. “Los senadores del PAN 
votaremos por la aprobación íntegra de la reforma laboral, porque es lo que verdaderamente conviene al país. “Los 

senadores del PAN queremos darle al país, sin importar que el presidente sea de otro partido, leyes modernas por el bien 
de México”, agregan. (redacción, página 19) 

Criterio-Policía, partidos políticos y los MP; los más corruptos; Inegi: La policía, los partidos políticos y los 

Ministerios Públicos (MPs) son los sectores que la población mexicana considera más corruptos, reveló el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo informó que a nivel nacional, 91.8 por ciento considera que la 

corrupción es una práctica muy frecuente y frecuente en la policía, seguida de los partidos políticos, con 88.6 por ciento y 
las agencias del Ministerio Público, con 81.8 por ciento. Por otro lado, la percepción sobre corrupción es menor en las 

iglesias con 29.1 por ciento, el Ejército 28.5 por ciento y la Marina, con sólo 19.4 por ciento, precisó de acuerdo con la 

Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental 2011 (ENCIG). A nivel nacional destacó que la población de 18 
años y más que vive en ciudades de cien mil y más habitantes, 69.2 por ciento considera que la Inseguridad y 

delincuencia es el problema más importante que aqueja actualmente su entidad federativa. Le sigue el Desempleo con 
54.6 por ciento y la Corrupción con 52.5 por ciento, refirió el instituto con base en la encuesta levantada del 31 de 

octubre al 15 de diciembre de 2011 en 33 mil viviendas del país. La ENCIG también aborda la percepción sobre las 

prácticas de corrupción en la realización de trámites y servicios, y las expectativas al respecto de la población del país con 
18 años y más que reside en ciudades de cien mil y más habitantes. Refirió que 34.3 por ciento consideró que el grado 

de ocurrencia de estas prácticas ilícitas es “muy frecuente” en los municipios o delegaciones; un porcentaje similar opinó 
los mismo con respecto a los gobiernos estatal y federal, 35.2 por ciento y 37.6 por ciento, respectivamente. El Inegi 

informó que de 31 trámites y servicios seleccionados a nivel municipal, delegacional, estatal y federal, donde los usuarios 
manifestaron haber dado soborno o mordida son faltas administrativas (37.1 por ciento), infracción por incidente de 

tránsito 35.4 por ciento e infracciones al estacionarse (27.9 por ciento). Por el contrario, en trámites como los de acceso 

a servicios de salud estatal, inscripción a programas sociales federales y el pago ordinario de luz, la población en general 
manifestó en un porcentaje alto haber hecho éstos sin la necesidad de haber pagado un soborno o mordida. El 

organismo mencionó que la calificación promedio nacional con respecto de la calidad de los trámites y servicios públicos 
es de 8.1, ocupando los estados de Sonora y Oaxaca el primero y último lugar de satisfacción con una puntuación de 8.8 

y 7.5, respectivamente. Los trámites mejor evaluados son la inscripción al sistema de educación universitaria estatal, con 

8.5, así como el pago ordinario de luz, la inscripción a educación pública básica y el pago ordinario de agua potable, con 
una valoración de 8.4. En contraste, los peores evaluados son los “trámites ante un juzgado o tribunal estatal” con 6.1, la 

solicitud de servicios públicos (como pavimentación o alumbrado público) con 6.0 y los trámites ante el Ministerio Público 
con 5.9 de calificación. Expuso que 67.2 por ciento opina que la calidad de los servicios públicos estatales es “buena”, 

mientras que 67.0 por ciento seleccionó esta opción para los servicios públicos municipales y delegacionales, y 58.7 por 
ciento para los servicios públicos federales. También indicó que 74.3 por ciento realizó su trámite o servicio a través de 

una oficina de gobierno o tesorería, en tanto que sólo 25.1 por ciento lo hizo a través del uso de medios auxiliares y de la 

oferta del gobierno electrónico (banco, supermercado, módulo automático e internet). Asimismo, 49.2 por ciento enfrentó 
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algún tipo de problema para realizar un trámite o servicio, siendo en 77.1 por ciento de los casos el problema más 

frecuente las “barreras al trámite”, como los requisitos excesivos, largas filas, pasar de una ventanilla a otra, o ir a 

lugares muy lejanos. En tanto, 75.9 por ciento manifestó estar “satisfecho” con el tiempo destinado a la realización de un 
trámite o servicio público, mientras que 80.0 por ciento consideró “adecuado“ el trato recibido al realizar un trámite o 

solicitud de servicio, anotó. En opinión de los encuestados, las acciones que pueden favorecer la mejora de los trámites y 
servicios públicos son Sancionar a los servidores públicos corruptos 97.0 por ciento. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Una lucha sin el menor sentido: Tanto va el cántaro al agua… que la chota federal y estatal suplió en Michoacán la 

mesa de diálogo que la intransigencia impidió se instalara desde hace más de un mes en las normales rurales. Si valieran 
la pena las objeciones a los nuevos planes y programas para la formación de los futuros profesores que los paristas 

arguyen, ¿para qué incitar a la compasión con oponerse al aprendizaje de tecnologías de la información y de un idioma 

extranjero pero universal? “Esta reforma afecta la integración interna de cada normal, ya que mete el inglés. Con esto, la 
escuela rural va perdiendo su esencia…”, pregonaba su vocero (Alejandro Valencia). ¿Tal insensatez para intentar 

justificar el miserable desalojo de pasajeros y su ominoso, peligroso abandono en las carreteras; el secuestro de casi un 
centenar de autobuses y camiones de carga o privar de cobertura de seguro a los usuarios de carreteras de paga? El 

“revolucionario” paro (en realidad crasamente retrógrado) y su secuela contribuyen a pudrir algo más la vida de la sufrida 
sociedad michoacana...  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Peña Nieto mete un buen gol, pero le da pena celebrar: Quería escribir sobre el perfeccionamiento de Enrique 

Peña Nieto en el arte de cantinflear. De sus sí, pero no en torno de la autonomía y la transparencia sindical. Lo haré en 

unos días porque, pienso, algo importante ocurrió el lunes en Madrid. De acuerdo con las crónicas de la prensa española, 
el presidente electo de México recibió de los jerarcas empresariales un trato que rara vez dispensan a un mandatario en 

funciones, y menos si viene del mundo subdesarrollado. Peña Nieto no habló solo de esperanzas y sueños para los 
próximos seis años, sino dejó correr la posibilidad de que México, sí, inyecte vitalidad a la desplomada economía 

española. Los patos tirándole a las escopetas en pleno Paseo de la Castellana. Lo escucharon y reconocieron los 

presidentes de BBVA, Repsol, Enagás, Telefónica, Hoteles Riu, Iberostar Hoteles, NH Hoteles, Iberdrola, Acciona, 
Inveravante, OHL, ACS Industrial, Bodegas Torres, Domecq, FCC, Gamesa, Grupo Azvi, Grupo Tapias, Grupo Inditex, 

Grupo Vips, Ibérica Renovables, Isolux Corsán, Mapfre y Société Générale, así como vicepresidentes, consejeros y 
directores generales de otras firmas. Nada, nada mal. Es el primer tanto internacional que anota Peña Nieto, su primer 

gol, su primera victoria en serio. “Si logra llevar a cabo una décima parte del plan, México estará irreconocible en seis 
años”, sintetizó, entusiasmado, uno de los empresarios. Sorprende que Peña Nieto y su equipo no le dieran mayor vuelo 

al evento. Quizá estaban sacudidos por la cancelación de última hora que les hizo Mario Vargas Llosa. O quizá sigan 

engarrotados por la secuela poselectoral, post132.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

"Same shit, different color": La política es una mierda, y de eso se han encargado los políticos. Es un espacio en el 
que no caben los principios, solo los intereses. Una de sus expresiones más acabadas en ese escatológico terreno es la 

del reparto de las comisiones en el Congreso. Hay que entender que presidir una de esas innumerables comisiones 
significa dinero extra, presupuestos sin control, personal, gastos, automóviles, viáticos y peso político, y para muchos, 

futuro y destino. Por eso es la pelea a muerte por esas posiciones en la que, reconociendo que a veces llegan expertos, 

casi siempre es un reparto producto de la negociación: no te doy esta pero te doy esta otra o te la invento. Los diputados 
y los senadores llevan 45 días en eso que llaman negociación, que no es más que un estira y afloja, un ceder para no 

conceder lo que de antemano están dispuestos a no soltar. Pero cuando el tema llega a la calle, para los pocos 
interesados en él, claro, saltan calamidades como la de crearle a Ana Gabriela Guevara una comisión senatorial de 

Asuntos Fronterizos, con el argumento de que nació en Sonora, en lugar de haberle dado la del Deporte, que es lo suyo. 

O que en San Lázaro hayan bajado al almirante Raúl Santos de la Comisión de Marina para dársela a un diputado de 
Movimiento Ciudadano (AMLO), de nombre José Soto, que del tema sabe cero, o designar al ex secretario particular de 

Luis Donaldo Colosio (PRI) y de Vicente Fox (PAN), ahora pejista y diputado por MC, Alfonso Durazo, la comisión de 
Protección Civil, de lo que no sabe nada. A menos que el argumento sea, en paralelo con el de Ana Gabriela, que nació 
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en Sonora y allí se registró la tragedia de la guardería ABC. En fin, que no es ningún descubrimiento, pero solo quería 

argumentar un poco en torno al juicio generalizado de que la política es una mierda. Same shit, different color. RETALES 

1. PRUEBA. Angélica Rivera enfrentará hoy en París su primera prueba de fuego en política internacional cuando se 
reúna con la pareja del presidente de Francia. Valèrie Trierweiler está en plena campaña de reconstrucción, desde el nivel 

más bajo de reconocimiento de los franceses, y se centrará en el tema Florence Cassez; 2. BÁRBARA. La alcaldesa de 
León, Bárbara Botello, no debe oír a los patrocinadores. Tras la brutal carga policiaca contra la porra de los Tigres, el 

domingo en León, dijo que tenían que aprender a perder. En cuanto a que los medios nacionales exageraron, allí solo 

exageró la brutalidad de su policía; y 3. ESFÍNTERES. Dicen Layda Sansores y Ernesto Cordero que van a controlar los 
esfínteres senatoriales, sin especificar cuáles. ¿Pues qué piensan hacer en el tema de la reforma laboral? Nos vemos 

mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en Michoacán la crisis de los normalistas puso la lupa sobre el secretario de Gobierno, Jesús Reyna. 

Y es que le critican el encarcelamiento fugaz y torpe de líderes de la CNTE, que nunca habían cuestionado al gobernador 

Fausto Vallejo y que inclusive habían actuado como interlocutores del gobierno ante los estudiantes; y lo peor, para 
qué se realizó el operativo en las normales el mismo día en que se presentó el Plan Estatal de Desarrollo. 

:Que hoy en París, tras su encuentro con François Hollande, presidente de Francia, Enrique Peña Nieto concluye 

una gira que su equipo califica de “muy exitosa” tras los acuerdos y lazos logrados con la alemana Angela Merkel, el 

español Mariano Rajoy y el británico David Cameron. 

Los peñistas afirman que lejos quedan las “fuertes declaraciones” del desaparecido Carlos Fuentes, quien en diciembre 
pasado aseguró que el hoy presidente electo no tenía las tablas para conversar con los mandatarios de Estados Unidos y 

Europa. 

:Que en paralelo a la gira europea de Peña Nieto, su coordinador en materia de seguridad, Miguel Ángel Osorio 

Chong, tuvo reuniones en Madrid y Londres con autoridades y especialistas en el tema, para recabar información, 
contactos y comenzar a entablar acuerdos de colaboración. 

La talacha de Osorio continuará en París. 

:Que acá en México, en el equipo de transición, dicen que no entienden por qué Carlos Joaquín, responsable de 
turismo, ni siquiera ha visitado el despacho de la secretaria Gloria Guevara, o las asociaciones de hoteleros y 

touroperadores de la industria nacional más poderosa después del petróleo. 

En franco pitorreo, algunos del equipo conjeturan que debe ser porque Joaquín le ha dedicado varias horas a estudiar 

inglés en una prestigiada academia de idiomas. 

:Que en el reparto de comisiones en la Cámara de Diputados el PRI sacrificó la experiencia de dos de sus expertos en 

fuerzas armadas en aras de la negociación. 

El almirante Raúl Santos se quedó mirando cómo su partido le daba la presidencia de la Comisión de Marina a José 

Soto, del Movimiento Ciudadano, y el general Raúl Macías, quien se perfilaba para la Comisión de Defensa Nacional, 
fue desplazado por Jorge Mendoza, experto en... ¡televisión! 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Uso de la fuerza 

Hay alguna circunstancia que justifique el uso de la fuerza del Estado ante una protesta? La pregunta ni siquiera tendría 

que plantearse. En los casos en que hay una violación a la ley, o cuando se afectan los derechos de terceros, por 
ejemplo, con bloqueos de vías de comunicación, el gobierno está ética y legalmente obligado a intervenir con todos sus 
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poderes. En México, sin embargo, se ha creado una cultura que rechaza cualquier uso de la fuerza pública ante una 

protesta. 

El debate sobre el uso legítimo de la fuerza pública resurge como consecuencia de la decisión del gobierno de Michoacán, 
encabezado por el priista Fausto Vallejo, de intervenir en varias escuelas normales rurales tomadas por estudiantes y en 

las cuales permanecían decenas de vehículos secuestrados, algunos de los cuales fueron incendiados por los activistas. 

Recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, como la del bloqueo de la Autopista del Sol el 12 
de diciembre de 2011, en el que una gasolinera fue incendiada y un empleado perdió la vida tras una larga agonía, han 

reforzado la posición de que en nuestro país en ningún caso se justifica el uso de la fuerza pública contra una protesta. 
Lo mismo ocurre con las posiciones de la CNDH y la Suprema Corte de Justicia en casos como los bloqueos de la 

autopista Chamapa-Lechería por activistas de San Salvador Atenco en 2001 y 2006 o el de la toma de la ciudad de 

Oaxaca de 2006 por la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Asamblea Popular 
de los Pueblos de Oaxaca (APPO). 

Quizá por ello las acciones del gobierno de Michoacán de este 15 de octubre generaron cuestionamientos de distintos 

actores políticos. “Hay idiotas que justifican la represión en Michoacán -escribió en su cuenta de twitter el ex diputado del 
PT Gerardo Fernández Noroña-. Hasta que no les toque a ellos entenderán”. El periódico La Jornada apuntó en un 

editorial: “Sin ánimo de justificar los actos vandálicos que hubieran podido realizar los inconformes, debe señalarse que 
las autoridades federales y locales eligieron la vía de la represión y mostraron, de esa forma, su falta de capacidad para 

gobernar mediante el diálogo y la negociación”. 

En México se ha llegado al grado de que incluso el homicidio se considera como una protesta justificada a la que el 

Estado debe responder con diálogo y negociación. En enero de 1994 se registró el levantamiento armado del Ejército 

Zapatista de Liberación Nacional. Decenas de policías y soldados fueron muertos por los rebeldes. El gobierno ha 
señalado que 145 personas fallecieron en la rebelión, entre policías, soldados y rebeldes. En 2004 el EZLN celebró a sus 

46 muertos. Nunca hubo, sin embargo, un homenaje a los policías y los soldados asesinados. Se convirtieron, de hecho, 

en una molestia para un gobierno que quería pactar a toda costa con el EZLN. 

México no debe llegar a los extremos de un régimen como el de Cuba o el de Corea del norte que reprime cualquier 

protesta. Pero debemos evitar el otro extremo. En los países democráticos se permiten las manifestaciones, pero no los 
bloqueos de las vías de comunicación. Ninguno acepta el secuestro y quema de vehículos como protesta legítima. En 

México se llega al absurdo de acusar de represor a un gobierno que usa de manera legítima la fuerza pública. Nos hemos 

olvidado del principio que señala que la violencia es válida para contrarrestar la violencia. 

TOMATES Y PAPAS 

Los políticos mexicanos se oponen con razón a la iniciativa de los tomateros de Florida para poner barreras a la 

importación del tomate mexicano a Estados Unidos, pero ayer nuestros diputados aprobaron un punto de acuerdo para 
mantener las barreras que México tiene ante la papa fresca estadounidense. Impedir el ingreso de la papa de la Unión 

Americana sólo abonará al proteccionismo y hará que los consumidores de ambos lados paguen precios mayores por sus 
productos. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
Peña y la nueva estrategia de seguridad: Los cambios de gobierno son una extraordinaria oportunidad para cambiar 

las estrategias fallidas. Es el caso, me parece, del tema de seguridad. No obstante, también se corre el riesgo de tirar por 

la borda las cosas positivas que heredará la administración saliente. Peña y su equipo tienen que evaluar con lupa lo 
bueno y lo malo que recibirán de Calderón. No tienen por qué descubrir el hilo negro empezando todo desde cero. Creo, 

por ejemplo, que tendrían que mantener la Policía Federal que ha sido uno de los pocos éxitos de esta administración. 
Después de seis años de una gran inversión de dinero y esfuerzo, hoy se tiene una fuerza pública federal, aún 

insuficiente, pero con mejores prácticas y preparación que la gran mayoría de las policías estatales y municipales del 

país. Sin embargo, en los últimos meses la Policía Federal ha demostrado que también tiene varios problemas. Los 
asesinatos en el Aeropuerto de la Ciudad de México y la emboscada en Tres Marías apuntan a que algunos delincuentes 

han infiltrado a cuadros de esta policía. Es por ello, como argumentan los activistas sociales expertos en seguridad María 
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Elena Morera y Ernesto López Portillo, que el siguiente gobierno tendrá que trabajar en la depuración de la Policía 

Federal y en la instauración de controles internos y externos para castigar malas prácticas y abusos de poder. El gobierno 

de Calderón se concentró en la Policía Federal en la construcción de instituciones dedicadas a proveer seguridad. Por 
desgracia soslayó otras igual de importantes en la cadena completa de procuración de seguridad y justicia. Nada hizo, 

por ejemplo, por reformar y fortalecer a la Procuraduría General de la República y los ministerios públicos federales. 
Mucho se quejó el Presidente de que los jueces soltaban a los criminales que su administración atrapaba. Poco decía 

acerca de que los juzgadores tenían que dejarlos libres porque los fiscales presentaban casos insostenibles. En este 

sentido, Peña tendrá que trabajar muy duro para mejorar la actuación de la PGR. Y tendrá que hacerlo porque el plazo 
para que entre en vigor el nuevo sistema acusatorio de justicia se vence durante el sexenio de Peña. Para 2016, tanto la 

justicia del fuero común como la federal se llevarán a cabo por medio de juicios orales. Los ministerios públicos, por 
tanto, deberán estar listos y preparados para presentar sus casos de viva voz. El problema es que, como afirma Morera, 

el rezago que deja Calderón en el nuevo sistema acusatorio “es enorme”. Como enorme es el rezago en materia 
penitenciaria. Las cárceles, huelga decirlo, son un desastre en México: sobrepobladas y controladas por los criminales. 

Las fugas y los asesinatos de internos son comunes y corrientes. Aunque la administración de Calderón está 

inaugurando nuevos penales federales, Morera dice que no pueden trasladar reos del fuero federal porque todavía no 
están sentenciados. No lo están porque la administración de la justicia en México es más lenta que una tortuga coja. El 

domingo, Reforma reportó que, de acuerdo al documento Breve Diagnóstico sobre la Seguridad Pública, el nuevo 
gobierno de Peña enfocará su estrategia en “reducir la violencia”. El objetivo será bajar 50% los homicidios y secuestros 

durante el primer año de la gestión: “pasar de una tasa nacional de 24 a mínimo 12 homicidios por cada 100 mil 

habitantes […] y de dos mil 337 a mil 668 secuestros”. De ser cierta esta información, me parece perfecto que la nueva 
estrategia tenga como objetivo reducir la violencia en dos de los tres crímenes que más agravian a la sociedad: el 

asesinato y el secuestro. Habría que incluir a la extorsión. Lo que me preocupa es la meta que me parece muy agresiva y 
por tanto poco factible de cumplir. No veo cómo el gobierno podría bajar 50% los asesinatos y los secuestros en 12 

meses. En México nos tardamos 14 años, de 1993 a 2007, para bajar la tasa de 19 homicidios por 100 mil habitantes a 
ocho. La meta del supuesto documento de Peña se trata, comparativamente, de una cifra “muy arriesgada”, en palabras 

de Morera. Estoy de acuerdo. No hace bien Peña y su equipo en subir tanto la barra. Morera recomienda, con razón, 

“que primero vea con qué y con quién cuenta” para fijar objetivos que sean factibles. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Rebelión Morena contra AMLO  

  
EL TABASQUEÑO se comienza a cansar de lo que ocurre en las asambleas estatales de su organización y empieza a 

negar una y otra vez que haya molestia de sus simpatizantes. ¿Qué está ocurriendo en el proceso para solicitar el 
registro de Morena como partido político? Seguidores de Andrés Manuel López Obrador no están conformes con la forma 

de elección de los representantes locales de Morena, muchos de los cuales están vinculados con las familias cercanas al 

primer círculo del ex candidato presidencial de las izquierdas. Por ejemplo, hubo una rebelión en Zacatecas con la 
designación de Luis Medina, ahora presidente del comité estatal, identificado con la familia del diputado federal Ricardo 

Monreal. Muchos desaprobaron la decisión. Y lo mismo ocurrió en Campeche y Guanajuato.  
   

CON UNA sonrisa y una frase, el hombre respondió a los insultos de quienes dijeron ser del movimiento #YoSoy123. Una 

treintena de personas se manifestó a las afueras de la residencia del primer ministro británico, David Cameron, quien 
recibió el martes al presidente electo de México, Enrique Peña Nieto. Los jóvenes lanzaban gritos de “ignorante” y 

“borrego” a todos aquellos que tuvieran pinta de mexicanos. La estridencia de los manifestantes provocó que un hombre 
mayor respondiera a los insultos con un: “Yo soy árabe”.  

   
EN MÁS sobre la gira a Europa, el hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong apareció al lado de Enrique Peña Nieto. Es la 

primera ocasión en que el ex gobernador de Hidalgo se apersona en una gira internacional. En su valija traía el tema de 

la seguridad, nos explican. Don Miguel Ángel anduvo muy pegado a Eduardo Medina Mora, actual embajador en Londres 
y ex procurador general de la república. Ah, el presidente electo tuvo deferencias para Medina Mora, quien lo acompañó 

en todas sus actividades, incluida la visita al primer ministro David Cameron. Al salir de esta reunión, viajaron solos en el 
asiento trasero de un vehículo. ¿Ya tiene asegurado puesto en el gabinete?  

   

POR FIN la policía de la ciudad de México, a cargo de Manuel Mondragón, se hizo presente en Paseo de la Reforma, en la 
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glorieta donde están ubicados distintos edificios de la Procuraduría General de la República. En este espacio le dimos a 

conocer que en el sitio hay un punto de venta de drogas y prostitución, incluso de menores de edad, y que las patrullas 

de la corporación capitalina solamente se paseaban por el lugar. La tarde del martes, varias unidades llegaron al lugar 
cuando los jóvenes se instalaban para continuar con el “negocio”. El patrullaje fue constante.  

   
EL CABILDEO de la reforma laboral en el Senado está en su punto más álgido. A un día de que los integrantes de las 

comisiones legislativas se sienten a ver artículo por artículo, el dirigente de los telefonistas en México, Francisco 

Hernández Juárez, se encerró poco más de una hora con el presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, el 
priísta Ernesto Gándara. Situación extraña, don Francisco llegó al Senado sin Martín Esparza, del SME, ni de Agustín 

Rodríguez, del STUNAM. ¿Línea descompuesta entre los dirigentes independientes?  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL QUE celebró sus 35 añotes fue el flamante senador Roberto Gil Zuarth. 

  

TAL VEZ no eran tantos como para llenar el Estadio Azul, pero sin duda el gran número de asistentes al pachangón 
demostró el poder de convocatoria del panista. 

  
PARA EMPEZAR llegó su ex jefe, el presidente Felipe Calderón, quien se dio tiempo de felicitar a Gil antes de lanzarse a la 

boda de Fernando "El Chobi" Landeros. 
  

TAMBIÉN llegaron a la fiesta de Gil varios integrantes del gabinete calderonista, así como magistrados, senadores y 

diputados no sólo del PAN, sino de todos los colores, como el verde Pablo Escudero. 
  

QUIENES estuvieron presentes cuentan que fue notorio que Calderón ya va de salida pues, a diferencia de otras 
ocasiones, esta vez su mesa no fue la más concurrida. 

 

  
NI SIQUIERA la invitación personal que le hizo llegar Margarita Zavala convenció a Josefina Vázquez Mota. 

  
LA EX CANDIDATA presidencial fue convocada a participar hoy en un foro del PAN para celebrar el 59 aniversario del voto 

de la mujer... pero no acudirá. 
  

ZAVALA será moderadora en una de las mesas y esperaba contar con su amiga y compañera de partido, pero queda 

claro que Vázquez Mota sigue marcando su raya de los albiazules. 
  

ENTRE los integrantes del Poder Judicial cayó de perlas que los seis candidatos a la Suprema Corte sean parte de la 
cofradía de las leyes y no políticos con aspiraciones de jueces. 

  

A UNO de los que más veladoras le prenden para llegar al máximo tribunal es al magistrado Pablo Vicente Monroy 
Gómez, no sólo por su formación académica (fue jefe del Departamento de Derecho de la UAM Azcapotzalco). 

  
LO QUE más atrae de su perfil es que se ha especializado en indigenismo, política de género y derechos humanos, temas 

que requieren mucha sensibilidad, esa misma que a veces le falta a la Corte. 

  
POCOS lo supieron así que no se lo cuenten a nadie: hace unos días estuvo a punto de registrarse una megafuga de reos 

en Nuevo León. 
  

LUEGO DE QUE 131 reclusos escaparon de la cárcel de Piedras Negras, Coahuila, los sabuesos del secretario nuevoleonés 
de Seguridad Pública, el general Javier del Real, descubrieron tremendo túnel en el penal de Topo Chico. 

  

EL PASADIZO tenía una longitud de ¡40 metros!, estaba a una profundidad de tres metros y medía poco más de un metro 
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de ancho. 

  

LO RARO es que una obra de ese tamaño difícilmente podría pasar desapercibida para las autoridades penitenciarias... 
pero así fue. 

  
QUIZÁ por estrategia de marketing, quizá porque no se les quita lo provocadores, el caso es que Joan Manuel Serrat y 

Joaquín Sabina ya le agarraron el chiste a la política mexicana. 

  
EN SU ANTERIOR gira de conciertos "Dos pájaros de un tiro", uno llamaba "espurio" al otro y éste le contestaba 

acusándolo de ser "un peligro para México". 
  

Y AHORA en "Dos pájaros contraatacan", el catalán y el madrileño unen sus voces para hacer mofa de la afición literaria 
de Enrique Peña Nieto. 

  

EN OTROS TIEMPOS no habrían faltado los azotados que, envolviéndose en el lábaro patrio, habrían gritado: "¡Que les 
apliquen el 33 constitucional!". Hoy sólo les gritan: "¡Otra!, ¡otra!". (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

La historia de Huichapan: La Secretaria de Turismo del Gobierno Federal, Gloria Guevara Manzo, entregó ayer al 

Gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, el reconocimiento que acredita al municipio de Huichapan 
como Pueblo Mágico. La localidad hidalguense, histórica por su pasado colonial y revolucionario, pasa a ser parte del 

grupo selecto de demarcaciones que ya son 60 en México. Sus calles, llenas de atractivos turísticos, son parte del pasado 
y presente hidalguense que enarbola las tradiciones de esta tierra como lo son la charraría, la buena comida y sobre todo 

la calidez. Huichapan cuenta con grandes atractivos, como El Chapitel, edificio histórico de mediados del siglo XVII; su 

arquitectura religiosa; edificios emblemáticos como el Palacio Municipal y la Casa del Diezmo; así como sus fiestas y 
tradiciones de Semana Santa y la Feria del Calvario. Ser Pueblo Mágico es un reconocimiento al trabajo de todos sus 

habitantes y a su voluntad por conservar el patrimonio arquitectónico, cultural y humano para compartirlo con todo el 
mundo, según lo dicho por la secretaria de Turismo federal, quien señaló que con este nombramiento se contribuye a 

generar empleos y a crear las condiciones para el beneficio de su población. Nuevas comisiones Ayer los diputados 
federales hidalguenses se volvieron a colocar en puestos importantes dentro del Congreso de la Unión; como ocurriera 

hace tres años con los ex legisladores y que encabezaron e integraron comisiones, la actual bancada logró repuntar de 

entre la marejada de nombres y entre jaloneos y cabildeos, se hacen de un espacio. El nombramiento más relevante y 
que dará no sólo a Hidalgo sino a varios estados la posibilidad de contar con más posibilidades de realizar proyectos es el 

de Nuvia Mayorga Delgado. La ex secretaria de Finanzas de Hidalgo con el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong y 
con el actual mandatario Francisco Olvera Ruiz, se ubica como la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, la que recibirá del nuevo gobierno de Enrique Peña Nieto la propuesta de Paquete Económico para 2013. En 

segunda posición, José Antonio Rojo García de Alba, ex secretario de Gobierno con el ex gobernador Jesús Murillo Karam 
y ahora su actual compañero parlamentario, fue nombrado presidente de la Comisión de Agricultura, algo que 

seguramente traerá buenas propuestas para aterrizar en programas y presupuestos para el Valle del Mezquital y la región 
Tula-Tepeji. En cuanto a las secretarías de las comisiones: Darío Badillo Ramírez obtuvo la de Ganadería; Dulce María 

Muñiz Martínez, Educación Pública y Servicios Educativos; Víctor Velasco Orozco, Infraestructura; Emilse Miranda Munive, 

Desarrollo Metropolitano; Mirna Hernández Morales, Vivienda y Francisco González Vargas, Desarrollo Rural.  (Eduardo 
González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

NUBIA MAYORGA Y J. ANTONIO ROJO 

ACRECIENTAN  EL PASTE POWER 

La llegada de NUBIA MAYORGA a la presidencia de la poderosa comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados 
Federal es sin duda una inyección de fortaleza para el de suyo poderoso paste power que se apunta para ser en este 
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sexenio un grupo de poder con significación especial para decisiones que tengan que ver para la vida del país. Las 

informaciones de las agencias nacionales el día de ayer por la noche decían de manera muy clara cuando hablaban de 

NUBIA que era gente muy cercana  al Presidente PEÑA NIETO, con lo que significaban la cercanía al poder, con todo lo 
que esto dice para todo el sexenio. Porque la comisión del Presupuesto debe ser considerada como la comisión reina en 

la Cámara de Diputados por la importancia que tiene en sus decisiones para la vida del país, por los temas que debe 
tomar ya que aborda los asuntos del uso y destino de los dineros públicos y la manera y forma como se deben gastar. 

Nada más y nada menos. Y Nubia es la presidenta de esta comisión, la responsable de estas decisiones junto desde 

luego con el resto de los legisladores, pero ella es la dirigente, en ella se confío, en su capacidad que ha mostrado ya en 
nuestro estado en el sexenio de     MIGUEL ÁNGEL OSORIO. No es casual que se le haya dado esta responsabilidad. Es 

una distinción ganada con trabajo hecho en Hidalgo. Se supone por lógica elemental que debe trabajar de manera muy 
coordinada con la presidencia de la República para recomponer este país que se cae a pedazos y por ello de cercanía con 

el Presidente Peña. Por ello suponemos que habrá un diálogo permanente de NUBIA con el gabinete presidencial para 
que el dinero público alcance para que México camine por mejores caminos que en este sexenio que está por terminar. 

Le deseamos que le vaya muy bien y que en ese muy bien esté Hidalgo, la tierra que la vio nacer y que espera sus 

buenas acciones para que la tierra natal tenga mejores días. *JOSÉ ANTONIO A LA COMISIÓN DE AGRICULTURA Pero 
aún hay más. JOSÉ ANTONIO ROJO el diputado por Tula es el presidente de la comisión de Agricultura que no es cosa 

menor, pues tiene que ver con un asunto que en el sexenio de Calderón fue no sólo ignorado sino ninguneado hasta el 
caso de que en el caso de la sequía se dio el lujo de vetar casi 10 mil millones de pesos que hubieran ayudado a millones 

de campesinos entre ellos a miles de hidalguenses.Rojo lo sabe y seguramente hará mucho en apoyo de los hombres del 

campo. Lo que crecerá y todo mundo lo sabe es el paste power con la llegada del hombre de Huichapan desde esta 
comisión de la que será su presidente. *EN COMISIONES CLAVES GENTES DEL PASTE POWER Sin duda las Comisiones 

claves están en manos de gentes del paste power y si no mire usted. OMAR FAYAD es presidente de la COMISIÓN DE 
SEGURIDAD que por la situación que hereda CALDERÓN debe jugar un papel vital para el sexenio que está por iniciar 

para dar el marco legal a lo que debe ser la política de seguridad del que será Presidente de México. DAVID PENCHYNA 
es presidente de la COMISIÓN DE ENERGÍA que será la encargada de darle al país las leyes que permitan que PEMEX sea 

el corazón que haga que este país pueda caminar de manera distinta a como ha caminado hasta ahora. JESÚS MURILLO 

Del ex gobernador qué se puede decir es simplemente el que maneja los hilos del Congreso y con eso está dicho todo. Y 
después los nombres de MIGUEL ÁNGEL OSORIO, CAROLINA VIGGIANO, PAULA HERNÁNDEZ, CUAUHTÉMOC OCHOA. 

Todo el PASTE POWER. Como nunca antes.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Largas listas en el PAN: La desesperación que priva en el Partido Acción Nacional (PAN) conforme se acerca el fin del 
mandato de Felipe Calderón Hinojosa que dejará a decenas de panistas sin trabajo conforme el nuevo gobierno federal 

priista coloque sus piezas, adelantó el calendario electoral interno porque los grupos ya iniciaron la disputa por las 

candidaturas y los cargos partidistas que deben renovarse el próximo año que no será fácil para la dirigencia estatal 
controlarla. Al grado que ya existen largas listas de aspirantes a las candidaturas a diputados locales en particular por los 

distritos capitalinos en una guerra intestina que puede dejar aún más dividido y debilitado al panismo que ya no contará 
con el Efecto Xóchitl y tiene en contra el desencanto de sus simpatizantes tras la derrota en las elecciones federales y la 

creciente votación que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) observó en el mismo proceso en el distrito de 

Pachuca. Los nombres que se barajan para Pachuca I son Daniel Alvizo, Juan Carlos Robles, Rodrigo Aladro y Gloria 
Romero; mientras que para Pachuca II se menciona todo en el ámbito panista a Raimundo Ordoñez, Guillermo Vargas, 

Erick Bernal, Gonzalo Trejo, Pablo Gómez y Alfredo Ortega, todos aseguran tener posibilidades, lo cierto es que en el 
caso del segundo distrito ninguno alcanza la presencia de Luis Enrique Baños, quien reclamará su derecho a buscar por 

tercera ocasión un cargo de elección popular. Estos listados ya generan diferencias en el panismo, mientras su dirigente 
estatal Alejandro Moreno Abud, hace infructuosos esfuerzos por controlar los ánimos de sus correligionarios, porque las 

posiciones para las pandillas son fundamentales en el objetivo de mantenerse con vida política que les dé la posibilidad 

de negociar posiciones en las delegaciones federales. Pero la lucha que se estima será más encarnizada es la que definirá 
la lista de candidatos a diputados locales por la vía de la representación proporcional que les garantice a los grupos la 

interlocución con el gobierno estatal para que les respeten algunas de las prebendas de que gozaron por doce años y que 
al perderlas tendrán que reducir sensiblemente sus niveles de vida.  (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

Jornadas panistas extemporáneas: El maestro Lorenzo Daniel Ludlow Kuri quiere cerrar el sexenio panista a tambor 
batiente y para ello pretendía organizar este miércoles, en el municipio de Tizayuca, la Jornada de Información 

Ciudadana, pero el alcalde Juan Núñez Perea pidió tiempo por cuestiones de agenda, el evento se suspendió y el 

coordinador de la Secretaría de Gobernación, delegación Hidalgo, cargó la responsabilidad a las autoridades municipales. 
El gobierno federal ideó realizar estas famosas jornadas de información ciudadana en diferentes regiones de la entidad, 

con el propósito de exaltar los logros del gobierno de Felipe Calderón y, en tiempos electorales, sumar voluntades que se 
reflejaran en las urnas. Se obligaba a todos los delegados de las dependencias federales a participar en estos actos, se 

minimizaba a las dependencias del gobierno estatal y sólo se aludía a la sede por su aporte físico -es decir el foro, el 
kiosco o la plaza pública- para la celebración de tales encuentros. También se trataba de hacer creer a la ciudadanía que 

el gobierno de Felipe Calderón sí cumplía y marcaba diferencias con los gobiernos emanados de otros partidos, 

particularmente del PRI. Hoy esa estrategia ha perdido su sentido, pues el fondo era electoral y no un real encuentro 
entre ciudadanos y autoridades para evaluar avances en los programas de atención a los mexicanos, en este caso a los 

hidalguenses. El ex priista Daniel Ludlow Kuri se indignó cuando el alcalde de Tizayuca, Juan Núñez Perea, pidió 
reprogramar el encuentro por cuestiones de agenda, con la intención de estar presente en el evento. El ahora 

coordinador de la Segob envió un comunicado a los medios informativos, anunciado la suspensión de la jornada “por 

causas de fuerza mayor”, éstas “aducidas” por el ayuntamiento de Tizayuca. El propio alcalde de Tizayuca aclaró que no 
hubo negativa la celebración, sólo se pidió reagendarla y darle el merecido realce, pero Ludlow Kuri confrontado con todo 

lo que huela a PRI, le cargó la culpa a las autoridades tizayuquenses, como parte de ese rechazo a todo lo que huela al 
PRI, partido que en su momento lo cobijó y le dio espacios de poder. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que como ya se tenía previsto, a la diputada hidalguense Nuvia Mayorga le dieron la responsabilidad de presidir la 

Comisión de Finanzas en el Congreso de la Unión, pues es la que más experiencia tiene el tema, además que 
tendrá la gran responsabilidad de recibir y repartir los recursos para el ejercicio 2013 que tendrán los estados y el 

gobierno federal. Dicen que las autoridades hidalguenses ya se frotan las manos y esperando que para el próximo año se 

pueda incrementar el presupuesto para nuestro que tanta falta hace. 

: Que quienes no se ponen de acuerdo para las comparecencias de los secretarios municipales en Tula de Allende son los 
regidores y el propio alcalde, Jaime Allende. Dicen que los asambleístas están esperando a que el edil o el secretario 

municipal les hagan un lugar en las agendas de los funcionarios, mientras que Mario Rangel, secretario municipal, dice 

que está esperando a los regidores para que les avisen cuando serán las comparecencias. Lo bueno que en el 
ayuntamiento de Tula presumen de una buena comunicación. 

: Que como cada fin de año, en los gobiernos municipales ya comenzó el recorte de personal, ante la falta de recursos 

para pagar aguinaldos a los trabajadores, tal es el caso de Atotonilco de Tula, donde el alcalde Edgar Reyes 

Martínez ya anunció que despedirá a 80 trabajadores, entre funcionarios y trabajadores administrativos, de los cuales 
ya lleva como 20, y espera que para finales de este mes pueda completar su meta de despidos. A ver si a partir de este 

alcalde no se les ocurre a los demás hacer lo mismo, aunque en Hidalgo ya es una tradición anual.  

: Que en Huejutla ya esperan el informe del diputado local, Joel Nochebuena, que será el próximo sábado, para que 

trate de informar lo que ha hecho para bien de la Huasteca, pues dicen que en muchas comunidades ni si quiera se ha 
parado el legislador para atender a los habitantes en situación vulnerable. Y ahora con las amenazas del alcalde de 

Huejutla a los habitantes, sobre el embargo de bienes a quien no pague predial, pedirán al diputado que ayude a revertir 
la situación, a ver si lo logra. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Es fundamental que aquí quede claro que este nombramiento no es perpetuo y gracias al apoyo del gobernador, el 
presidente municipal, del Comité, depende de todos ustedes mantener este nombramiento” 

Gloria Guevara Manzo Secretaria de Turismo Federal, sobre el nombramiento a Huichapan como pueblo mágico. 

Entonces estamos en la probabilidad de quedar como secretario en agricultura y en vivienda, es en esa posibilidad donde 
podemos caer, se decidió quién preside las comisiones, y el jueves se estarían votando los secretarios” 

Pedro Porras Pérez Diputado Federal, sobre su objetivo de ser secretario en dos comisiones del Congreso. 

Dentro de nuestro trabajo desarrollamos políticas de equidad de género, porque hombres y mujeres somos iguales, 

rechazamos toda forma de discriminación, fomentamos el cuidado del agua y promovemos el ahorro de la energía 
eléctrica” 

Cynthia Chavero Bojórquez Directora del Museo El Rehilete, sobre el comienzo de la campaña de ahorro de energía. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que en los últimos días la subdelegada de Prestaciones del ISSSTE, Rosa María Chío Austria; y la jefa del 

departamento de Pensiones, María Concepción Vázquez, se han dedicado a revisar los expedientes de los jubilados 
que según ellas reciben pensiones apócrifas y ya han suspendido varios pagos sin algún aviso para que los ex 

trabajadores se defiendan. 

Ahora, los afectados se han visto en la necesidad de buscar una explicación y solución en las oficinas centrales, lo cual 

representa un perjuicio importante para sus familias, pues muchos no pueden valerse por sí mismos. 

 
que las inversiones del hombre más rico del mundo, Carlos Slim se verán replicadas en Hidalgo. 

Ayer, la Cámara Nacional del Cemento hizo público que el nuevo socio de los Tuzos del Pachuca será también dueño de 

una empresa cementera que se construirá en Santiago de Anaya. La marca, se dijo, llevará el nombre de Fortaleza y 
pretende competir con Cemex y Cruz Azul. 

 

que más de un comunicador empírico de la entidad frunció el seño cuando Raimundo Ordoñez dio a conocer la serie 
de requisitos para poder acreditar la licenciatura en periodismo avalada por la universidad Carlos Septién, programa del 

cual anunció sería un beneficio para los trabajadores; sin duda varios tendrán que juntar para poder pagar los más de 7 
mil pesos que costará el proceso, donde lo único que se les garantiza es el desembolso que tendrán que hacer. 

 

que por fin se hizo oficial la denominación de Huichapan como pueblo mágico, una gestión del gobernador Francisco 
Olvera que deberá ser traducida en beneficios por el alcalde Fernando Jiménez Uribe. 

Esperemos que Huichapan logre con ello la afluencia turística que merece y de paso no deje que su pueblo se convierta 

en una cantina como ha sucedido en los tres restantes pueblos mágicos, cuyos alcaldes no han entendido que la 
denominación no significa permitir la venta indiscriminada de alcohol. 

 

que policías y algunos abusados habitantes de la periferia de la feria de San Francisco literalmente se han adueñado de 
las calles y de paso han obtenido buenas ganancias ante la falta de estacionamientos para ingresar al recinto. 
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Mientras los desesperados automovilistas sufren el tráfico, los policías de tránsito realizan el trabajo de convencimiento y 

los habitantes el cobro, claro, con su respectivo pago por debajo del agua a las autoridades. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: No hay peor plaga para los campesinos que los intermediarios (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Tal como estaba previsto, y después de una maratónica sesión donde las bancadas partidistas lograron diversos 

acuerdos, la ex secretaria de Finanzas del gobierno estatal fue designada para presidir la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública de la Cámara de Diputados federal, en claro reconocimiento a su labor y experiencia en este rubro. Las 

buenas noticias para Hidalgo continuaron al confirmarse también la integración de la Comisión de Agricultura, donde el 

diputado José Antonio Rojo García de Alba llevará las riendas 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Sergio Islas: El director general de Radio y Televisión de Hidalgo realiza una labor que ya era necesaria 
implementar en el sistema. El camino emprendido apuesta por una redefinición que permitirá por fin poner orden en 

áreas fundamentales de la dependencia. Asimismo cabe señalar que Islas Olvera destaca por que es capaz de reconocer 

el trabajo y la experiencia de quienes ahí laboran  

Abajo-Gregorio Hernández: El alcalde de Actopan es uno de los personajes que, vanagloriado por el cargo, incurre en 
prácticas mal vistas tanto por propios y extraños. Resulta que el titular del Ejecutivo municipal consiente actitudes 

impropias dentro del personal que está a su cargo, situación específica la de su jefe de policía, a quien incluso solapa el 
exceso en los tragos y los consecuentes escándalos en lugares públicos 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

COMISIONES 

Los diputados federales hidalguenses Nuvia Mayorga y José Antonio Rojo fueron designados presidentes 

de las comisiones de Presupuesto y Agricultura, respectivamente, en la Cámara de Diputados de San 
Lázaro. Luego de una intensa jornada de acuerdos, los partidos políticos alcanzaron los consensos 

necesarios para nombrar a nuestros representantes en estas importantes posiciones. Por lo que hace al 

resto de la bancada hidalguense en la cámara baja, nuestros diputados federales fueron elegidos 
secretarios de diferentes comisiones correspondientes a sus perfiles. Antes el ex gobernador de Hidalgo, y 

también diputado federal, Jesús Murillo fue nombrado presidente de la mesa directiva de la cámara. Con estas acciones 
el gobernador del estado Francisco Olvera consolida un grupo de trabajo de alto nivel que dejará, sin duda, profunda 

huella en cuanto a beneficios para nuestra población. 

PLAGA 

Una plaga de chapulines azota los cultivos de El Arenal, San Agustín Tlaxiaca y parte de Actopan. Las 

pérdidas ya son millonarias y los agricultores de la región acusan a la Secretaría de Agricultura estatal de 

no hacer nada por apoyarlos. El problema es todavía más grave, pues este año no fue benigno para los cultivos, 
debido al clima y ahora esta plaga amenaza con generar una verdadera catástrofe. 

MAL 

La alcaldesa de Zempoala, Selene Peña, no puede resolver los problemas de abasto de agua en su 
localidad, ni cumplir promesas de campaña, pero ya comenta a sus incondicionales que está invitada a 

trabajar en la próxima administración federal. Peña rompió con una de las reglas de oro de la política al hacer 

estas declaraciones y aunado a su tambaleante actuación como presidenta municipal tiene a la población en contra. La 
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única buena noticia es que si todo esto resulta cierto, el suplente de Selene Peña es un verdadero político con 

experiencia en el servicio público, que quizás logre un mejor papel. 

OTRA 

En Villa de Tezontepec de plano no hay obra pública pues el ayuntamiento está atrapado por sus deudas de 
agua y energía eléctrica. El problema es que para realizar el cobro de estos servicios ya intervino la 

Secretaría de Hacienda la cual prepara embargos a la administración municipal, situación que tiene 
alarmadas a las autoridades. El poco dinero disponible en el municipio se utiliza para dar abonos a la enorme deuda 

que aún tienen, pero mientras tanto, simplemente no hay una sola obra en proyecto. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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